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FECHA: Enero 25 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Invade carril en curva y choca” 

 “Aplaza el PRI registro para diputados” 

 “Capacitan a agentes en inteligencia”  

 “Heridos culpan a Cipriano Charrez”  

 
“Impulsa el CCE exportaciones”  

 
“Por influenza A-H1N1” tercera muerte”  

 
“Ciudad del conocimiento gran reto en educación”  

 “Indagan fraude de 24 mdp en Secretaria de Salud estatal” 

 “Afirma Fayad que no rebasará topes durante campaña”  

 
“Rechaza fusión de Iusacell y Televisa” 

 
“Inquieta A H1N1” 

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-IEEH destruirá material electoral de la elección de ayuntamientos: La próxima semana el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo cumplirá con la destrucción de la documentación electoral de la elección ordinaria de 
ayuntamientos  2011, como lo indica la ley electoral de la entidad, anunció Francisco Ortega Sánchez, secretario general 

de dicho organismo. Reveló que ayer en la bodega del instituto, con personal de la Coordinación Ejecutiva de 
Organización Electoral y de otras áreas del Consejo General del IEE, prácticamente concluyeron la separación de toda la 

documentación de los paquetes electorales del pasado proceso local, es decir, actas únicas de la jornada electoral, 

boletas, listados nominales, nombramientos de funcionarios de mesas de casilla, entre otros escritos. Comentó que dicha 
separación terminará completamente hoy para que en la siguiente semana se esté en condiciones de trasladar dicha 

documentación al Estado de México, donde se ubica la empresa que se encargará de reciclar el papel; actividad que el 
instituto considera como destrucción de la documentación electoral. Ortega Sánchez reveló que la empresa que se 

encargará de este proceso ha trabajado con el IEE en otras tres elecciones, de ahí que en esta ocasión se estima reciclar 

alrededor de catorce toneladas de papel. Añadió que para este proceso de reciclaje también se invita a otras áreas a que 
envíen el papel que ya no utilizan para aprovechar el proceso y se hace extensiva la propuesta a los partidos políticos. El 

Secretario General declaró que con esta actividad se podría dar por concluido el proceso electoral de julio de 2011, en lo 
que respecta a la declaración de validez de la elección y entrega de constancias, aunque recordó que en los tribunales 

electorales aún faltan por resolver cinco juicios para la protección de los derechos político electorales del ciudadano. En 
cuanto a la elección extraordinaria en los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, Francisco Ortega informó 

que este proceso continúa, por ello, el lunes pasado los Consejos Municipales aprobaron la integración de las mesas 

directivas de casilla, el número de casillas tentativas que se van a instalar y la ubicación de estas, a reserva de las futuras 
modificaciones que se pudieran tener. Informó que el registro de planillas, participar en la nueva elección será del 8 al 10 

de febrero y el IEEH tendrá hasta el 13 del mismo mes para aprobar dichos registros, pues las campañas electorales 
darán inicio al día siguiente. (Natalia López, página 05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Los mismos rostros, diferentes elecciones: Ex diputados federales, legisladores con licencia, senadores de 

la República, líderes y ex líderes de partidos, aspirantes a gobernadores, todos de Hidalgo, tienen algo en común: alguna 

vez han aparecido en boletas electorales en votaciones pasadas y quieren volver a hacer campaña en los comicios del 1 
de julio próximo y acaparar los espacios de elección.  Nombres como José Guadarrama Márquez, Omar Fayad Meneses, 

David Penchyna Grub, Isidro Pedraza Chávez, Luciano Cornejo, Xóchitl Gálvez Ruiz, Francisco Patiño Cardona, María Cruz 
García Sánchez, Francisco Xavier Berganza, Daniel Ludlow Kuri, Pedro Porras Pérez, Arturo Sánchez, entre otros, se han 

inscrito y destapado para contender en los comicios federales; muchos de ellos se han mantenido desde hace años en 
cargos públicos y vivido a costa de los sueldos de las instituciones gubernamentales, pagados por la ciudadanía.  Desde 

2008 a la fecha, Hidalgo ha tenido ininterrumpidamente votaciones en las que se han elegido desde presidentes 

municipales, hasta diputados federales. El primero domingo de julio se elegirán a legisladores, senadores y Presidente de 
la República, espacios que posiblemente sean ocupados por caras ya conocidas de la política hidalguense como José 

Guadarrama Márquez. El actual senador de la República por el PRD, ha hecho pública su intención para ocupar una curul 
en el Congreso de la Unión por la vía plurinominal. El ex priista ha sido dos veces diputado federal y también dos veces 

senador de la República, como el político con más cargos de elección popular en la actual contienda.  El profesor de 

Jacala también participó en dos ocasiones como candidato a la gubernatura de Hidalgo, sin lograr el triunfo; fue 
secretario de gobierno y es líder de la corriente perredista Frente Democrático Hidalguense (FDH).  Los priistas Omar 

Fayad Meneses y David Penchyna Grub fueron compañeros de bancada en el Congreso de la Unión en las legislaturas 
LVIII y LXI. Han pedido licencia a sus cargos como diputados para registrarse como aspirantes al Senado de la República.  

Quien también podría aparecer en las boletas electorales en la contienda federal, es el senador Francisco Xavier 
Berganza, quien ha mostrado inquietud en participar por una diputación federal por el distrito de Tulancingo. Ex priista y 

ex panista, ha sido diputado federal y dos veces aspirante a gobernador de Hidalgo.  Otros políticos que aspiran a una 

curul en el Senado son: Isidro Pedraza Chávez, ex diputado local y federal, además de ex regidor del PRD; Luciano 
Cornejo, ex acalde, ex diputado federal y local y ex presidente del PRD de Hidalgo; y Arturo Sánchez, ex legislador local. 

Así como Francisco Patiño Cardona, ex diputado federal, que quiere ser diputado federal de nueva cuenta.  Claves-
Ingresos • Al final de su gestión como senadores, cada uno de los electos el primero de julio, habrá ganado al menos 8 

millones 640 mil pesos. • De acuerdo con el manual de prestaciones de los senadores y servidores públicos de mando, 

cada uno de ellos gana mensualmente 121 mil pesos, además de ingresos por otras prestaciones de ley. • Reciben otros 
aportes económicos si se es presidente del Senado, si se coordina una bancada o si se preside una comisión, datos sin 

precisar en la página de transparencia de la Cámara alta. Otros casos••• A pesar de no ser política y mantenerse al 
margen como una precandidata ciudadana, Xóchitl Gálvez Ruiz, también aspira a un espacio en la Cámara Alta. 

Candidata al gobierno de Hidalgo en 2010 por la alianza conformada por PAN, PRD, PT y Convergencia (ahora 
Movimiento Ciudadano), la empresaria busca encabezar la fórmula del Partido Acción Nacional que compita en las 

elecciones del 1 de julio próximo. En el mismo sentido se encuentra Daniel Ludlow Kuri, quien pelea por ser el mejor 

posicionado para competir rumbo al Senado de la República. El panista fue diputado local en Hidalgo por el PRI, primero 
en 1993 como suplente y en 2002 como propietario; luego se desempeñó como legislador federal por el Partido Acción 

Nacional.  De igual manera, ex dirigentes de partidos políticos en Hidalgo, se perfilan como los candidatos a una 
diputación federal. María Cruz García Sánchez, coordinadora del partido Movimiento Ciudadano, va por el distrito electoral 

federal de Pachuca; mientras que Pedro Porras Pérez, líder con licencia del Partido de la Revolución Democrática, hará lo 

propio por la vía plurinominal, situación que dejó acéfala a la presidencia estatal del sol azteca. (Misael Zavala, página 
06) 

Milenio-La seguridad y empleo, objetivos del blanquiazul: El regidor del PAN Pablo Gómez López indicó que su 

fracción quiere presidir las comisiones de Seguridad Pública, Fomento Económico y Gobernación, esto para impulsar 
políticas como el rescate de módulos de policía en la capital, apoyo a la creación de comercios familiares y reformas a los 

reglamentos viejos del municipio. “En el tema de Gobernación y Reglamentos es actualizar la reglamentación municipal, 
derivado de la nueva Ley Orgánica Municipal quedó sin atar una serie de reglamentos, los compañeros que quedarán ahí 

los actualizarán”. Como uno de las cuestiones a destacar, el integrante del Cabildo habló de la seguridad pública en la 
capital, donde espera que su fracción contribuya a mantener a la capital como uno de los municipios más seguros del 

país. “En Seguridad Pública que Pachuca siga siendo una ciudad segura, el alcalde habla de una policía cercana a la 

gente y queremos ver cómo colaborar, poner a funcionar los módulos de seguridad”. Gómez López agregó que en el 
aspecto económico quieren crear cadenas productivas para así generar fuentes de empelo, mismas que deberán de tener 

la característica de negocios familiares. “En el Fomento Económico tenemos que detonar la economía en la ciudad, pues 
sigue sin generar los empleos necesarios para el potencial que tenemos, estaremos tratando de conciliar con las cámaras 
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y negocios para concluir las cadenas productivas”, explicó el regidor panista”, comentó Gómez, quien así espera crear un 

equilibrio con el alcalde, Eleazar García.  (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Ruptura entre PRI y el Panal beneficiará a López Obrador: La separación de la alianza PRI-Panal de cara 

a las elecciones presidenciales, beneficia al aspirante a la presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, 
sostuvo el perredista Francisco Patiño Cardona, líder de la corriente Izquierda Social.  En conferencia de prensa, el 

también precandidato a diputado federal dijo que el único fortalecido de la ruptura aliancista es López Obrador que 

tendrá la encomienda de reunir el voto de los panalistas para los comicios del 1 de julio próximo.  “El candidato que va a 
ser fortalecido con ese rompimiento, desde mi punto de vista es Andrés Manuel López Obrador, porque es el candidato 

que va presionando sobre las preferencias electorales del precandidato del PRI, Enrique Peña Nieto, y que van a ser 
ganadas por López Obrador. Ese rompimiento beneficia al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)”, sostuvo 

Patiño Cardona.  En contraste, refirió, el que sale perdiendo es el PRI pues pierde el voto de más de un millón de 
profesores afiliados a Nueva Alianza, liderado a nivel nacional por Elba Esther Gordillo. “El gran perdedor es el PRI, 

porque el PRI está perdiendo el voto de más de un millón de profesores que tenemos en el país y ese voto seguramente 

va a ser coptado por Elba Esther Gordillo, pero una gran parte de los votos van a ir a los partidos de izquierda o derecha. 
Quien pierde aquí sin duda es Peña Nieto ya se ve que hay un decrecimiento de las preferencias electorales de Peña 

Nieto”, detalló el perredista.  Para el dirigente de Izquierda Social en Hidalgo, el desprendimiento del Revolucionario 
Institucional de Nueva Alianza, fue motivado por la lucha interna por alcanzar el mayor número de lugares en el 

Congreso de la Unión y Senado de la República, cámaras que serán renovadas en las elecciones del primero de julio, 

además de la presidencia de la República.  Asimismo, sostuvo que “todo mundo sabe que la hija de Elba Esther Gordillo y 
el yerno estaban ya anotados en la lista para la senaduría y para las diputaciones de plurinominales”.  “Ese ejemplo se 

venía sucediendo en varias partes del país, eso motivo el rompimiento del PRI respecto del Panal. El problema de Nueva 
Alianza es que los tiempos para el registro de alianzas se acabaron, el Partido Nueva Alianza difícilmente será aliado de 

los partido Acción Nacional. (Misael Avala, página 11) 

Milenio-No seremos la mafia en el poder: Baptista: El precandidato a diputado federal por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Ricardo Baptista González, aseveró que los aspirantes perredistas no serán la mafia en el 

poder como sus homólogos priistas que desde hace décadas han ocupado cargos desde el nivel estatal hasta el federal.  
Baptista González, quien ha sido tres veces aspirante a diputado federal por el sol azteca y ahora contiende por el distrito 

de Tula, sostuvo que como ejemplo está el priista Omar Fayad Meneses, que ha ocupado cargos en el gobierno estatal, 

en los Congresos local y de la Unión, y ahora se lanza al Senado de la República “solamente le falta ser la reina de la 
primavera”, dijo el perredista.  “Como precandidatos no vamos a simular. Como el PRI que lanza a sus dos peleadores 

del Bronx, Omar Fayad y David Penchyna, para la precandidatura al Senado de la República; el partido tricolor lanza al 
mismo grupo en el poder, son el mismo grupo en el poder que hasta nuestros nietos los van a seguir viendo”, arremetió 

el perredista. Sostuvo que para las elecciones del 1 de julio próximo, las condiciones para el presidenciable, Andrés 
Manuel López Obrador son inmejorables. (Misael Avala, página 11) 

Síntesis-CEN del PAN analiza alianza con el Panal: Luego de la separación que se dio entre los Partidos 

Revolucionario Institucional y Nueva Alianza para llegar juntos a los comicios federales, no se descarta que pueda darse 
una coalición entre Acción Nacional y Panal, afirmó el líder estatal del albiazul, Alejandro Moreno Abud, quien aseguró 

que será el Comité Ejecutivo Nacional de su partido el que decida al respecto. Sin embargo, manifestó que de lograrse un 

acuerdo, este sería solamente de facto ya que han pasado los tiempos electorales para poder concretar un acuerdo para 
que salgan juntos en las boletas, además de reiterar que para ello primero deben esperar las determinaciones que se 

tomen en ese sentido en el CEN de su partido “Antes que nada nosotros tenemos que esperar las instrucciones del 
Comité Ejecutivo Nacional, porque el tema de las alianzas que se puedan dar de facto, dependen de los acuerdos que 

tome en ese sentido la estructura nacional de nuestro partido; pero para eso tendremos que estar a la espera de lo que 

se diga a ese nivel en los siguientes días”. Moreno Abud, añadió que en caso de abrirse la posibilidad, para lo cual 
primero deberán de darse las condiciones de diálogo entre las dirigencias de ambos institutos políticos, se trabajaría en el 

estado para buscar a los actores políticos que les garanticen el triunfo en el mayor número de distritos electorales. Al 
mismo tiempo, manifestó que antes de lograr algún acuerdo, deben se analizarse todos los factores, al referir que la 

situación que llevó a terminar la relación entre el PRI y Nueva Alianza, fue en parte la inconformidad que se dio entre la 
militancia de los dos institutos, además de añadir que a Nueva Alianza le puede ir mejor si deja de trabajar con el mismo 

partido que es el Revolucionario  Institucional. “Nosotros ya lo habíamos dicho con anterioridad, que había mucha 

molestia, principalmente de los priistas, especialmente donde habrá candidatos de Nueva Alianza y creo que Nueva 
Alianza, si se quiere distinguir un poco más, debe dejar de tener alianza con los de siempre, que es el Revolucionario 

Institucional”. (Jaime Arenalde, página 04) 
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Criterio-Aplaza PRI registro de candidatos a diputados: De último momento el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) decidió aplazar su registro para candidatos a diputados federales hasta el próximo 7 de febrero. Con ello, alcanza 

un respiro más en su toma de decisiones. Conforme a información obtenida en las oficinas centrales, el cambio de fecha 
que estaba programada para el próximo viernes, sufrió un aplazamiento a consecuencia del rompimiento que tuvo con 

Nueva Alianza. En Hidalgo el rompimiento de la coalición sólo modificaba dos distritos; sin embargo, en otras entidades 
había más cambios y ello motivó que la convocatoria sufriera una modificación en la fecha para aplazar el proceso de 

selección en todo el país. De este modo, quienes ya sentían tener segura las candidaturas, en este nuevo lapso podrían 

abrir nuevas negociaciones y modificar las listas que ya iban cobrando forma de acuerdo con los perfiles y grupos 
internos. Había quienes ya colocaban con grandes posibilidades en Huejutla al diputado local Joel Nochebuena, pero 

podría cambiar; lo mismo que en Tula la posible postulación de José Antonio Rojo; Nuvia Mayorga, en Actopan; Geraldina 
García Gordillo, en Pachuca; así como Luis Marroquín o la diputada local Emilse Miranda, en Tulancingo. Este nuevo aire 

permitirá, también, definir distritos difíciles como Ixmiquilpan, en donde el capital político priista se encuentra en 
bancarrota luego de las derrotas provocadas por la ausencia de liderazgos reales. Sin embargo, allí se ha considerado, 

según fuentes del tricolor, enviar una persona foránea para garantizar el triunfo, o bien, sopesar el capital de Roberto 

Pedraza Martínez, actual encargado de la comunicación social de la administración. Será este día cuando el PRI dé a 
conocer las fechas en que se realizará el registro de aspirantes. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Determinará Panal método de selección: Mañana jueves será cuando el Consejo Nacional de Partido 
Nueva Alianza determine la forma en que habrá de designar a sus candidatos a diputados federales, informó el dirigente 

estatal Heriberto Martínez Santiago. Hasta el momento, planteó, ya cuentan con unas 15 fórmulas identificadas que 

habrían de entrar en la selección para alcanzar los nombres de quienes participarán con la bandera panalista en las 
elecciones del primer domingo de julio. El hecho que se haya roto la coalición con el Revolucionario Institucional no 

entorpeció en lo mínimo la tarea interna de selección, "ya en los siete distritos tenemos una labor muy adelantada en 
cuanto a la identificación de los aspirantes". Mediante sondeos realizados entre la población, explicó, se alcanzó a tener 

un panorama muy cierto sobre lo que los votantes desean. "Bien sabemos que la gente se quiere sentir representada por 
personas que conozcan sus problemas", detalló. A partir de esa premisa, dijo Martínez Santiago, es como se incluyen 

ciudadanos como candidatos, porque ello significa que habrá una interrelación directa y mayores posibilidades de triunfo. 

Hasta el momento, dijo, no hay ningún candidato seguro. "Francisco Xavier no es candidato nuestro, todavía no hacemos 
nuestra selección", dijo. Tras el rompimiento con el PRI, recordó, las reglas las pone Nueva Alianza y aún se trabaja en 

definir la forma de selección. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Hay posibilidad de alianza PAN Panal, de facto: El secretario general del PAN en Hidalgo afirmó que es 
posible una alianza de facto con el Partido Nueva Alianza (Panal), aunque la decisión le corresponderá a las dirigencias 

nacionales. Dado que los tiempos se han agotado para fraguar alianzas ante el IFE, "a lo mejor la dirigencia nacional 
pudiera hacer una alianza ciudadana con el Panal, pero eso ya no nos corresponde a nosotros", señaló Jorge Miguel 

García Vázquez. Lo anterior, luego de la ruptura PRI-Panal, la cual fue consecuencia, según el panista, del actuar y forma 

de pensar y hacer las cosas de los líderes priistas. "Esto es una prueba que cuando el PRI quiere todo, no le importa 
pasar por encima de sus propios compañeros copartidistas", indicó, y puso como ejemplo Huasca, donde desde el año 

pasado ya existía la ruptura entre estos dos partidos. La factibilidad de fraguar una alianza de facto con Nueva Alianza se 
tendría que tomar una vez que Acción Nacional elija a su candidato o candidata a la Presidencia de México; es decir, 

estos diálogos se darían después del próximo 5 de febrero. "Nosotros somos respetuosos en la decisión que hizo la 
dirigencia del Panal de abandonar al PRI y al Partido Verde Ecologista de México (PVEM); por lo que respecta a nosotros, 

eso genera buenas expectativas para este proceso", concluyó García Vázquez. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Exige Patiño que las dirigencias respeten resultado de encuestas: Francisco Patiño Cardona, 
precandidato a diputado federal por Pachuca, solicitó a las dirigencias estatales del PRD, PT y Movimiento Ciudadano 

(MC), sean honradas y respeten encuestas que definan a candidato de unidad de la alianza Movimiento Progresista. Su 

preocupación se debe a "voces documentadas" que afirman que el PT quiere imponer a María Cruz García Sánchez, 
también dirigente estatal de MC, a esta candidatura, para que así se cumpla con las cuotas de género que marca el 

Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). En conferencia de prensa, el perredista insistió que 
su postura no es misógina ni demerita la posición de la mujer en la política, "no se trata de cuestión de género, pero hay 

reglas que son de oro y son las encuestas", expresó. Por lo tanto, pidió al PT que definan de una vez por todas quién o 
quiénes son sus precandidatos por este distrito electoral, para que éste se mida con la o el perredista que gane en las 

votaciones del próximo 18 y 19 de febrero. Finalmente, respecto al tema de la ruptura PRI-Panal, señaló que quien 

pierde más es el precandidato priista Enrique Peña Nieto, ya que no descarta que un gran número de panalistas se 
inclinen por la izquierda, beneficiando así ha su precandidato, Andrés Manuel López Obrador (AMLO). (Antonio Alcaraz, 

página 05) 
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El Reloj-El camino de Xóchitl siempre fue el PAN: Guadarrama: “El derrotero y el camino de Xóchitl Gálvez 

siempre ha sido el PAN”, afirmó el senador por Hidalgo, José Guadarrama Márquez, al asegurar que la ex colaboradora 

de Vicente Fox Quezada nunca “tuvo definición por el PRD”. Cuestionado acerca de la posibilidad de confusión entre la 
militancia perredista, debido a que en la elección a la gubernatura el Sol Azteca se alió con el blanquiazul para apoyar a 

la ex funcionaria federal, el también aspirante a la diputación federal señaló que en caso de existir será del PAN al PRD. 
“Al contrario en lugar de quitar votos, la definición de quienes hemos participado sigamos en el partido, va a encauzar la 

votación histórica del PRD que ha tenido hace muchos años como segunda fuerza y hace seis años primera fuerza”. 

Anunció que iniciará un recorrido por las comunidades del estado para “clarificar la postura del PRD y convocar para que 
se fortalezca a la izquierda hidalguense con el objetivo de reagrupar al perredismo”. Guadarrama Márquez indicó que en 

caso de haber confusión o mezcla, será del PAN al PRD y no al contrario. “Creo que la única posibilidad de participación y 
de posicionamiento de votos que tuvo se debe a que ha tenido la fuerza en el estado que es el PRD”. (Verónica 

Ángeles, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-UNAM e IFE acuerdan blindar PREP electoral: El IFE y la UNAM firmaron este martes un convenio en 

busca de blindar el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que se usará en los comicios de julio 

próximo, a fin de dar certidumbre, transparencia y certeza a la información. El acuerdo fue signado por el consejero 
presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, y por el rector de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, y entre sus objetivos está reforzar la confianza en los datos que se den 
a conocer. En su intervención el secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, indicó que el convenio tiene el 

doble propósito de que “todos nuestros instrumentos tecnológicos de software sean auditados, así como la seguridad y 

eficiencia de nuestra tecnología”. Además, señaló, la UNAM hará un monitoreo informático para detectar posibles 
anomalías el día de la elección, es decir se trata de que la UNAM haga una minuciosa e incisiva revisión al programa que 

el 1 de julio dará los resultados sobre las tendencias electorales. Jacobo Molina resaltó que el PREP es un conjunto de 
dispositivos que constituyen una de las pruebas principales de la autoridad electoral para brindar resultados oportunos, 

dar a conocer con rapidez y certeza el flujo de la información. A su vez, Valdés Zurita expuso que el órgano electoral da 
un paso más en el desarrollo del proceso electoral federal que “esperamos sea el más transparente de los que ha 

organizado el IFE en sus 21 años de vida”. Valdés explicó que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dará 

asesoría técnica y seguridad informática para garantizar a la sociedad que, a través del PREP y a partir de las 20:00 horas 
del 1 de julio, se tendrá acceso a información preliminar de la votación, tal y como ésta sea recibida desde los centros de 

transmisión. Ante consejeros electorales y funcionarios universitarios, el presidente del IFE agregó que la asesoría en 
seguridad informática de la UNAM deberá garantizar que la información contenida en el PREP y su difusión esté libre de 

intromisiones que pretendan alterar su funcionamiento. Los resultados de las auditorías y análisis elaborados por la 

UNAM, detalló Valdés Zurita, se harán públicos con la oportunidad suficiente para que sean estudiados por todos los 
interesados en el desarrollo y puesta en marcha del PREP. Subrayó que el blindaje técnico de dicho programa constituirá 

la síntesis de la experiencia institucional, las preocupaciones de los partidos y coaliciones, aportaciones de expertos, y las 
innovaciones y recomendaciones que se deriven de las auditorías y revisiones pormenorizadas de la UNAM. En tanto, el 

rector de la máxima casa de estudios del país dijo que en los comicios de julio próximo podrán ejercer su voto más de 77 

millones de electores y más de un millón de mexicanos intervendrán, ya sea como integrantes de mesas de casillas, 
representantes partidistas, o bien observadores electorales. Añadió que está convencido de que “el camino que ha venido 

construyendo nuestra nación en las últimas décadas es el correcto”. (redacción, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Policía liberó a Pascual Charrez de pobladores: Autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública del 

estado aseguraron que sí acudieron al reporte de manifestación en el palacio municipal de Ixmiquilpan, lugar donde 
liberaron al alcalde junto con otras ocho personas para evitar que fueran retenidos por un grupo de inconformes que se 

manifestaron al pasado lunes ante la sede del Ayuntamiento. De acuerdo con personal operativo del Grupo Fuerza de 

Tarea, cerca de 200 elementos a bordo de 40 patrullas arribaron al centro de Ixmiquilpan para reforzar la seguridad en el 
lugar, luego de que fueran solicitados por el alcalde Cipriano Charrez Pedraza, quien fue agredido por un grupo de 

manifestantes de la Sociedad Integral de Organización Nacional, encabezados por Pascual y Vicente Charrez, familiares 
del alcalde. El grupo antimotines tuvo intervención en el lugar, ya que en el primer cuadro de la ciudad un grupo de 

personas, simpatizantes del ayuntamiento e integrantes de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) 

sostuvieron un enfrentamiento por diferencias políticas cerca de la una de la tarde. Luego del enfrentamiento algunos de 
los inconformes retuvieron en la presidencia municipal, al alcalde Cipriano Charrez por lo que la policía estatal intervino a 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-19407.html
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solicitud del munícipe para que fuera liberado, los hechos ocurrieron al filo de las tres de la tarde. Los elementos de 

seguridad estatal también rescataron a parte del gabinete municipal quienes sostenían una reunión con los dirigentes 

campesinos, que también se encontraban retenidos en el lugar, tras una reunión fallida para llegar a un acuerdo entre 
manifestantes y el ayuntamiento. El personal señaló que a su llegada fueron agredidos por varias personas quienes les 

arrojaron papas crudas, momentos después implementaron anillos de seguridad en los alrededores de la sede del palacio 
municipal, conformaron una valla y liberaron a los funcionarios municipales, para trasladarlos a un lugar seguro y evitar 

que fueran lesionados por los inconformes, quienes intentaban volcar una camioneta y prenderle fuego, acción, que 

asegura la policía, fue evitada. Luego de ser liberados de las instalaciones de la presidencia municipal, fueron 
transportados a bordo de varias camionetas de la Coordinación de Seguridad Municipal a un lugar seguro, donde fueron 

valorados, tanto el alcalde, como el resto de las personas, que se encontraban en la sede municipal; mismos que se 
dirigieron a sus respectivos domicilios, sin custodia de la policía estatal. En tanto las autoridades subrayaron que tras el 

enfrentamiento no hubo mayor incidente, sin embargo efectivos estatales permanecieron en el lugar de los hechos a 
custodiar el primer cuadro del municipio. Por su parte, Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a gobernadora en Hidalgo, pidió 

al actual mandatario Francisco Olvera a que intervenga en el conflicto que se ha registrado en Ixmiquilpan para evitar 

más violencia entre los pobladores, hecho que se registran a poco más de una semana de la toma de posesión del 
gobierno municipal. “El gobierno del estado tiene que aplicar la ley contra los responsables de las agresiones. Hago un 

llamado al gobierno del estado que fortalezca al presidente municipal de Ixmiquilpan, como se ha apoyado en otros 
municipios como Alfajayucan”, declaró vía telefónica la ex titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 

Pueblos Indígenas que apoyo al edil en su campaña.  “Huestes hitlerianas”••• Xóchitl Gálvez, aspirante a senadora 

por el PAN en Hidalgo, denunció que el movimiento denominado SION y su líder Pascual Charrez, hermano del alcalde de 
Ixmiquilpan, quiere enturbiar el clima político en el Valle del Mezquital contra el recién nombrado presidente municipal, 

Cipriano Charrez Pedraza. “Inclusive Pascual Charrez tiene denuncias en la Procuraduría estatal por desvío de recursos, 
ha sido su estilo bajar recursos y engañar a la gente; se le han entregado más de 13 millones de pesos por parte de 

Sedesol que no ha comprobado”, denunció Gálvez Ruiz a un día de que se registraran enfrentamientos en la presidencia 
municipal de Ixmiquilpan. “Pascual viola la ley, desde el logo de SION de estas huestes hitlerianas, me parece muy grave 

que estén convocando a ese tipo de ideología y filosofía de confrontación y agresión, todo porque él no ganó la 

presidencia municipal”, agregó. Según la ex funcionaria federal y también ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, 
grupos como el SION pretenden una revancha política debido a que su aspirante a alcalde perdió en las elecciones 

locales del 3 de julio de 2011. “Se me hace muy injusto que el nuevo alcalde, antes de que llegara a su toma de 
posesión, fuera violentado”, dijo. (Juan José Fernández, página 08) 

Criterio-Pasaje subió sólo para la capital: IET: En Hidalgo todavía existe confusión entre los ciudadanos por el 

reciente incremento a la tarifa del transporte público de la zona metropolitana de Pachuca, por lo que el Instituto Estatal 
del Transporte (IET) reiteró que no hay aumentos en otras zonas. Tizayuca fue uno de los municipios donde los 

transportistas aprovecharon la confusión y se colocó arbitrariamente una nueva tarifa. Específicamente, los que alteraron 

la tarifa fueron los operadores de las combis que viajan del centro de Tizayuca a la comunidad Los Ángeles. Así lo 
informó, en un comunicado, Roberto Terán Contreras, director del IET, quien no descartó la posibilidad que en algunos 

otros puntos de la entidad se esté cobrando de más. Por lo tanto, Terán exhortó a la ciudadanía a denunciar este tipo de 
prácticas ilegales, a más de un mes del incremento de 50 centavos que autorizó el IET, únicamente para las 91 rutas que 

recorren la zona metropolitana de Pachuca. Hasta el momento sólo cinco personas han interpuesto su queja de manera 
formal. La tarifa en el transporte colectivo de la zona metropolitana pasó de 5.5 a 6 pesos. (Antonio Alcaraz, página 

06) 

Criterio-Cambiarán reglas de operación: Modificaciones a las reglas de operación de tres programas de la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedesol) serán aplicadas por la dependencia. Así lo confirmó María de la Luz Espinoza Escamilla, 

subdelegada de la Sedesol en el estado, quien explicó que entre los programas que se modificaron, para buscar que sus 

beneficios se extiendan a un mayor número de personas, se encuentra Activos Productivos. La funcionaria expuso que en 
este caso, las principales modificaciones se dieron en la vertiente de cofinanciamiento, ya que se apoyará a personas o 

grupos sociales con acta constitutiva o sin acta, con recursos para proyectos a desarrollar que van de los 25 mil a los 300 
mil pesos. Espinoza Escamilla expresó que una de las novedades es que se privilegiarán los proyectos con metodología 

de impacto regional. "La intención es que haya un proyecto por cada comunidad del estado, para que tengamos un 
mayor impacto; estamos esperando grupos de mínimo cien personas", detalló Espinoza. Finalmente, la subdelegada 

informó que se cerró el pasado 22 de enero la convocatoria de Proyectos integradores para grupos legalmente 

constituidos, con apoyos que van hasta los 5 millones de pesos. Mientras, se encuentra abierta hasta el 8 de febrero la 
convocatoria para Técnicos Evaluadores de Acompañamiento a los programas que ejecuta la Sedesol. (Emmanuel 

Rincón, página 06) 
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Criterio-Toman alcaldía ex trabajadores inconformes: Un grupo de aproximadamente 40 ex trabajadores de la 

alcaldía, cerraron la presidencia municipal de Tezontepec de Aldama para exigir su liquidación o reinstalación a sus zonas 

de trabajo. Igual que al inicio de la pasada administración, encabezada por Clemente Cornejo, ayer el grupo de 
trabajadores solicitó una audiencia con el actual presidente municipal, Azael Hernández Cerón. Según los inconformes, el 

alcalde, de extracción panista, se ha negado a recibirlos por lo que se vieron en la necesidad de tomar la alcaldía. Los 
quejosos llegaron a primera hora al palacio de gobierno para, con cadenas y candados, impedir el acceso al resto de los 

funcionarios, "no abriremos hasta que el presidente no se presente a platicar con nosotros", dijeron. Los ex empleados 

indicaron que no han podido entrevistarse con Azael Hernández, por lo que exigen el pago y la liquidación justa. 
Externaron también que Leoncio Simón Mota, ex candidato a presidente municipal y secretario municipal en la 

administración de Cornejo, quiso fungir como mediador, pero que se lo impidieron. "Un día se presentó ante nosotros y 
nos dijo que iba de parte del presidente para que llegáramos a un acuerdo, pero nos quieren dar algo muy alejado a lo 

que marca la ley", acusaron. Incluso, uno de los entrevistados señaló que luego de 22 años de trabajar en el 
ayuntamiento se le pretende dar las gracias con una liquidación de mil 50 pesos, "lo que es irrisorio", comentó para 

Criterio. Entre los inconformes se encontraba personal de distintas áreas como Obras Públicas, Copusis, Tesorería y Caic; 

además de ex trabajadores miembros del sindicato municipal. (Roció Velarde, página 07) 

El Reloj-Publican ley impulsada por Carolina Viggiano: Ayer se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) 

el Decreto por el que se expide la Ley General para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, ley creada e 

impulsada por la diputada Carolina Viggiano. La legisladora hidalguense subrayó que la ley servirá para la planeación, 
formulación y evaluación de políticas públicas en materia de prevención social de la violencia y la delincuencia entre la 

federación, los estados, el Distrito Federal y los municipios, en el ámbito de sus respectivas competencias. Precisó que 
entre los beneficios que dará la ley a los mexicanos, será permitir la prevención social de la delincuencia en un enfoque 

multidisciplinario e interinstitucional, además de no crear más burocracia sino que retoma la infraestructura del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública e integra a todas las dependencias y entidades que desempeñan funciones de 

colaboración en la Prevención de la Delincuencia. (Alejandro Reyes, página 04) 

El Independiente-Descubren fraude de 24 mdp contra Salud en gestión de Jorge Islas: Un fraude por más de 
24 millones de pesos en perjuicio de la Secretaría de Salud estatal (SSH) que fue cometido durante la administración de 

Jorge Islas Fuentes es investigado con el mayor sigilo en la Unidad Especializada del Centro de Operaciones Estratégicas 

(COE) de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. De acuerdo con la averiguación previa 12/DAP/135/2011, habría 
ex funcionarios de la SSH involucrados en el fraude; sin embargo, hasta el momento ninguno de ellos ha sido detenido ni 

investigado. El pasado marzo —según el expediente— la Subsecretaría de Administración y Finanzas de la SSH detectó 
un faltante de 24 millones 400 mil pesos, producto de tres cheques expedidos por la dependencia estatal. Durante la 

revisión de los estados de cuenta de la SSH se des-cubrió que poco más de 18 millones de pesos fueron pagados a través 
de dos cheques a las empresas Comercializadora Ferdan y Tecnología Avanzada y Sistemas de Prevención. Ambos 

cheques pertenecían a la cuenta 0610088380 de Banco Mercantil del Norte correspondiente a Pro-gramas del Ramo 12 

de la SSH del año 2009. El expediente de este caso refiere que las "dos disposiciones no son reconocidas por la SSH, es 
decir, fueron sustraídos por personas desconocidas y falsificaron las firmas autorizadas tanto de la licenciada Hortensia 

Martínez Olivares y la licenciada Alejandra Vergara Palomo". Hortensia Martínez era duran-te la gestión de Jorge Islas 
Fuentes subsecretaria de finanzas de la SSH. Tras descubrirse el presunto fraude fue ella quien hizo la denuncia 

correspondiente ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH). El primero de los cheques — expedido por 

monto de 8 millones 463 mil pesos— foliado con el número 235 fue depositado por la SSH a la cuenta 0176632289 de 
Bancomer abierta a nombre de Comercializadora Ferdan, el 7 de diciembre de 2010, seis meses antes del cambio de 

administración. En tanto, el cheque número 244 —expedido por la cantidad de 9 millones 724 mil 34 pesos— de la SSH 
fue depositado a la cuenta 131855-1 de la empresa Tecnología Avanzada. Ambas empresas, de acuerdo con registros de 

la SSH, no aparecen como proveedores de bienes o servicios a la dependencia estatal, por lo que se ignora la razón por 

lo que se les hicieron ambos pagos.  Por otra parte, un tercer cheque con folio 432 por 6 millones 213 mil pesos aparece 
como pagado a Tecnología Avanzada.  Sin embargo, el abogado Carlos Pratt Straffon, quien defiende a Paris Aguilera 

Baeza, representante legal de Tecnología Avanzada, arraigado en Pachuca desde mediados de diciembre pasado por este 
ilícito, aseguró que ninguna de las empresas recibió el dinero. "En ninguno de los estados de cuentas de las empresas se 

registraron estos ingresos, hecho por el cual mi cliente y una mujer de nombre Angélica Eguía Serrano, también de 
Tecnología Avanzada están detenidos de forma injustificada, ya que en ningún momento se ha podido acreditar que ellos 

cobraron el dinero." De acuerdo con Pratt, las chequeras de la SSH (de las cuales salieron los tres pagos a las empresas 

referidas) estaban bajo resguardo de cuatro empleados administrativos de la dependencia, los cuales, inexplicablemente 
hasta ahora no han sido detenidos y al parecer ya se dieron a la fuga. "Se trata de Guadalupe Moreno Bautista, jefa del 

departamento de Tesorería, así como de sus subalternos Rubén López García, Patricia González San Juan y Rosalba 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-19410.html
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Cenobio Garrido, todos ellos empleados administrativos de la SSH. Aunque sabemos que fueron interrogados por el 

agente del Ministerio Público David Sánchez Escorza, el pasado mes de abril, ninguno ha sido arraigado." El abogado 

Carlos Pratt explicó que el fraude en perjuicio de la SSH, al parecer, fue perpetrado a través de robo de identidad. 
"Creemos que estos cuatro funcionarios emitieron los cheques a las empresas y alguien que se hizo pasar como 

representante legal de ambas los cobró. Por desgracia, la Unidad Especializada del Centro de Operaciones Estratégicas, 
conocida como COE no ha hecho las indagatorias necesarias del cómo fue que esos cheques salieron a nombre de las 

empresas y quién o quiénes los cobraron". Además de no emitir ningún arraigo contra los cuatro funcionarios 

involucrados, Pratt señala que la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo ha incurrido en irregularidades en la 
investigación de este fraude. "El encargado de tomarles declaración a los cuatro funcionarios fue el agente del Ministerio 

Público David Sánchez Escorza, de Justicia para Adolecentes, por lo cual dudamos de su capacidad para haber interroga-
do a estas personas". El pasado 14 de diciembre Angélica Eguía Serrano, de 37 años, fue detenida cuando llegaba al 

departamento de un fa-miliar en Tijuana, Baja California Norte, por presuntamente cometer un fraude millonario contra 
del gobierno de Hidalgo. El coordinador de Ministerios Públicos de la Unidad Antisecuestros Javier Cossío Gutiérrez 

explicó que el arresto se debía a una solicitud del estado, "pues ella y otras personas constituyeron una empresa 

'fantasma' que iba a prestar ser-vicios y con ella cometieron un quebranto de 30 millones de pesos en agravio del 
gobierno de Hidalgo". Al mismo tiempo, fue detenido Paris Aguilera Baeza, acusado del mismo ilícito, pero hasta ahora 

ningún funcionario de la SSH ha sido detenido por este millonario fraude. (Ricardo Montoya, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Estrenan especialidad en el DIFH: El Hospital del Niño DIF Hidalgo inauguró su programa de especialidad 

en odontopediatría, misma que tendrá en su primera generación a seis médicos quienes estudiarán el postgrado 

impartido por académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). La participación de los académicos 
universitarios en el postgrado se da luego de la firma de convenio entre la UAEH y el Sistema DIF Hidalgo, esto para 

seguir dotando al nosocomio infantil de las áreas formadoras de médicos, tal y como se proyecto desde su inauguración. 
Guadalupe Romero de Olvera, presidenta del Sistema DIF Hidalgo, destacó el programa que servirá para brindar una 

mejor atención a los infantes de la entidad y estados vecinos quienes reciben atención en el centro hospitalario ubicado 
en Pachuca. “Los futuros egresados de este programa convivirán con expertos que, en las diversas áreas del hospital 

demuestran su voluntad de realizar mejor su labor día con día, resaltando que la población infantil hidalguense espera 

mucho de ellos”. Por su parte, el director del Hospital, Marco Antonio Escamilla reiteró el compromiso de la institución en 
formar a médicos especialistas en atención pediátrica. “Somos un hospital formador de médicos pediatras, que hasta el 

momento contamos con 24 residentes en pediatría, y ahora tengo el gusto de manifestarles que comienza una nueva 
etapa, la de formación de ondontopediatras”. El galeno aseguró que detrás de esta apertura del postgrado hay mucho 

trabajo detrás para conformar el plan de estudio y la integración de los alumnos a las mismas consultas del nosocomio 

hidalguense. “Lo que hoy tenemos la oportunidad de celebrar, que es el postgrado de especialidad en odontopediatría 
tiene atrás una serie de trabajo, de tiempo y reuniones que se pueden cristalizar y que el hospital afianza el compromiso 

con la calidad y en ser un hospital escuela”.  Claves-Plan de estudios • El programa de la especialidad en 
odontopediatría que se impartirá en el Hospital del Niño DIF Hidalgo consta de una duración de dos años, divididos en 

cuatro semestres. • En el programa se enfatiza en las líneas de trabajo, la endoperio odontopediatría, ortodonpediatría y 

prótesis bucal, por lo que se encuentra dirigida a dentistas titulados o equivalentes de la disciplina odontológica. • La 
firma del convenio estuvo a cargo de Guadalupe Romero, por parte del DIFH, y Humberto Veras Godoy, rector de la 

UAEH, y Pedro Noble, de la SSH. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-"Espiaban" a mandos de la Cámara: La Cámara de Diputados interpuso ante la Subprocuraduría de 

Investigación de Delitos Federales de la PGR su denuncia por el presunto espionaje telefónico a legisladores de diversas 
fuerzas políticas, incluidos los respectivos presidentes de la Mesa Directiva, Guadalupe Acosta, y de la Junta de 

Coordinación Política, Armando Ríos Píter. “Incluso en las presidencias de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación 

Política se encontraron elementos probatorios de que se estaban cometiendo esos delitos, pero no se circunscribieron a 
estas dos, que son las cabezas del Poder Legislativo, sino a muchos más”, puntualizó Acosta. Sostuvo por ello que existen 

elementos suficientes para afirmar que la intervención de comunicaciones privadas en el Palacio de San Lázaro era una 
“práctica generalizada”. “¿Hasta qué grado estábamos intervenidos? No lo sabemos. Pero hay elementos suficientes para 

pensar que era una práctica generalizada. ¿Quién lo va a determinar? Lo van a determinar las autoridades 

correspondientes, los especialistas, los que se avocarán a esta investigación, que es muy delicada”, puntualizó. En rueda 
de prensa, el diputado presidente puntualizó que después de ordenar una revisión de protocolo en su oficina y otros 
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espacios del recinto, el personal de seguridad halló elementos “sólidos, fuertes y robustos” para acreditar que se estaba 

escuchando y grabando a diputados de diversos partidos, por lo que no se trata de una acción contra personas o partidos 

en particular, sino de un ataque al propio Poder Legislativo. Remarcó, sin embargo, que los elementos de prueba no 
serán exhibidos ante los medios de comunicación para guardar el sigilo de la investigación, aunque funcionarios 

consultados reafirmaron que entre dichos objetos se aseguraron al menos dos equipos de intervención de 
comunicaciones. Acosta advirtió que algunos de los aparatos asegurados tenían “algún tiempo, ya largo”, instalados en 

las oficinas de la Cámara de Diputados. Acompañado por su correligionario perredista Armando Ríos Píter y por el 

secretario general del órgano legislativo, Fernando Serrano Migallón, el presidente de la Mesa Directiva lamentó que el 
Congreso de la Unión sea objeto de espionaje. “A nadie le conviene un Poder Legislativo débil, un Poder Legislativo bajo 

presiones o chantajes, que no esté fuerte para ayudar a resolver los grandes problemas que tiene el país”, indicó. El 
diputado Guadalupe Acosta admitió que actualmente no existe un protocolo de seguridad para prevenir el espionaje 

telefónico y se manifestó así por establecer un blindaje contra esa práctica. Exigen investigación seria Por separado, 
legisladores de PRI, PAN, PRD y PT repudiaron la intervención ilegal de comunicaciones en el Palacio de San Lázaro y 

exigieron una investigación seria para esclarecer los hechos, así como para sancionar a los responsables. El priista Jorge 

Romero sostuvo que “el primer responsable” de esos actos es el gobierno federal, mientras el panista Arturo García 
Portillo llamó a evitar especulaciones en ese sentido. Por separado, la vocera de los diputados federales del PRD, Leticia 

Quezada demandó a la Mesa Directiva y a la Junta de Coordinación Política ordenar un peritaje en las 500 oficinas de los 
representantes populares para verificar la presencia de equipos de intervención telefónica. El legislador petista Jaime 

Cárdenas dijo a su vez que el espionaje telefónico le recuerda la época de la Dirección Federal de Seguridad, en los años 

50, 60 y 70, y secundó el repudio a la intervención de conversaciones en el Congreso de la Unión. La PGR comienza 
indagatoria Ante los hechos, la Procuraduría General de la República inició una averiguación previa por los delitos de 

intervención de comunicaciones privadas, sin mandato de autoridad judicial competente, ante la denuncia penal 
presentada por la Cámara de Diputados. La secretaría general y la dirección jurídica de la cámara interpusieron la 

denuncia en la Oficialía de Partes de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delitos Federales, ubicada en 
Insurgente Sur número 235, para que se proceda legalmente contra quienes resulten responsables. Funcionarios de la 

institución informaron que la averiguación previa quedó registrada como PGR/UEIDCSPCAJ/037/2012. El delito que se 

menciona y que se encuentra en el apartado de ataque a las vías de comunicación y correspondencia, del Código Federal 
de Procedimientos Penales está tipificado como grave, pues se castiga con 6 a 12 años de prisión y con multa de 300 a 

600 días de salario mínimo. Claves-Otras quejas• Además de los legisladores perredistas Guadalupe Acosta y Armando 
Ríos Píter, los priistas hidalguenses Carolina Viggiano y Jorge Rojo fueron señalados como presuntas víctimas del 

espionaje telefónico. • Al preguntarle si la intervención de conversaciones se convertirá en una especia de “WikiLeaks 

azteca”, el perredista Armando Ríos Píter respondió con un categórico: ¡no! Segob rechaza responsabilidad••• El 
secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, condenó el espionaje en San Lázaro y negó que la dependencia a su cargo o 

el Cisen hayan participado en las intervenciones. “Categóricamente le digo que no hubo ni habrá una instrucción de parte 
de la Secretaría de Gobernación ni del Centro de Investigación en Seguridad Nacional para una cosa de este tipo que es a 

todas luces ilegal, reprobable y no digna de un régimen democrático como el que estamos construyendo y al cual me 

honro servir”, afirmó Poiré en conferencia de prensa. El funcionario aseguró que el gobierno federal atenderá con 
seriedad la denuncia y dará seguimiento a la investigación. “Estaremos con toda firmeza asegurándonos que cualquiera 

que sea el responsable de este hecho denunciado pague por ese delito. Reprobamos categóricamente cualquier tipo de 
intervención al margen de la legalidad”, enfatizó. (Fernando Damián, página 18) 

Criterio-Analizan la presión para votar por Cordero: Tras la difusión de un audio en el que al parecer Roberto 

Romero López, secretario general de Gobierno de Sonora, pide a empleados de la administración estatal apoyar al 
precandidato presidencial panista, Ernesto Cordero, el blanquiazul ya toma cartas en el asunto. José Espina, presidente 

de la Comisión Nacional de Elecciones, señaló en entrevista que el partido analiza si corresponde el examen del asunto al 
área que encabeza, al Comité Ejecutivo Nacional, o si ambos órganos tienen ámbito de actuación conjunta. SE VERÍA 

“EL COMPORTAMIENTO” “(Se vería) el comportamiento de un funcionario público, por una parte, y por otra del 

impacto que esto tuviese directamente en beneficio o no de algún precandidato o del proceso mismo. Nosotros estamos 
esperando a que el caso sea turnado oficialmente en la Comisión para poder iniciar las acciones que sean necesarias”, 

dijo. “Evidentemente, nosotros podremos actuar para que sea recibido oficialmente; hay que ver (qué tratamiento se le 
va dar) porque podrían ser diversos (escenarios), podrían ser dos o tres guías diferentes”. Espina, quien confirmó que el 

contenido de la grabación se discutió ayer en el seno de la Comisión Política del PAN, explicó que la posible sanción por 
este caso podría ir desde una penalidad interna como suspensión de derechos o hasta la expulsión si se comprueba un 

nivel alto de gravedad. “A la Comisión Nacional de Elecciones no ha llegado ninguna solicitud formal, (aunque la pueden 

presentar) los precandidatos, puede ser el propio comité directivo estatal o el propio Comité Ejecutivo Nacional”, agregó 
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José Espina. (Antonio Baranda, página 18) 

Criterio-Propuesta del PRI sobre blindaje es una “vacuna”: El Partido Acción Nacional (PAN) opinó que la 
propuesta del PRI para blindar los comicios federales no sólo es insuficiente e “hipócrita”, sino que también se trata de 

una simple “vacuna” que no contempla mecanismos para sancionar y fiscalizar dinero ilegal en las campañas. El dirigente 

nacional del PAN, Gustavo Madero, informó que este miércoles presentará ante el IFE el proyecto de su partido para 
evitar la injerencia del crimen organizado en las campañas electorales, como el hecho de que los candidatos se sometan 

a pruebas de control de confianza y antidopaje. La prueba de control de confianza que se deberá realizar en los Centros 
Acreditados por el Sistema de Seguridad Nacional incluirá detector de mentiras y de voz, así como investigación de 

antecedentes penales, indicó. Asimismo, los candidatos se tendrán que realizar la prueba antidopaje en clínicas de la 
Secretaría de Salud del gobierno federal, de forma aleatoria por el Instituto Federal Electoral (IFE) y de manera 

voluntaria, el resto de los aspirantes lo haría antes del registro y durante el periodo de campañas. Madero Muñoz 

propuso además que la Unidad de Fiscalización del Consejo General del IFE realice auditorías aleatorias a los partidos y 
sus candidatos en el periodo de campaña en los distritos y estados seleccionados por sorteo y que incluya por lo menos 

tres apartados. Ello implicaría la revisión integral del origen y destino de los recursos utilizados en un número 
representativo de mítines y eventos, la confronta con los proveedores durante las campañas de la propaganda utilitaria 

que se distribuya y de los servicios contratados. También el monitoreo de gastos de los partidos relacionados con la 

contratación de espectaculares, medios de transporte de los candidatos y sus seguidores, así como inserciones pagadas 
en medios impresos de todo el país. En materia de seguridad Madero Muñoz sugirió que cada partido se haga 

corresponsable de la seguridad de sus candidatos, además de impulsar la cultura de la denuncia ante las autoridades 
correspondientes. La propuesta panista para blindar las contiendas resulta de más importancia, consideró, dados los 

temores fundados de que “muchos políticos priistas han mantenido una política de tolerancia y en ocasiones hasta de 
complicidad con el crimen organizado”. Como ejemplo puso la intervención “criminal” del crimen organizado en 

Michoacán a favor de “los rojos (el PRI)” en las elecciones del 13 de noviembre pasado, que derivó en el asesinato del 

alcalde de La Piedad, Ricardo Guzmán, así como el amedrentamiento hacia aspirantes del PAN. Gustavo Madero precisó 
que el blindaje panista resulta esencial, dado que los patrones señalan que la mayor incidencia delictiva en el país se 

concentra en estados gobernados por el tricolor, “lo que es una reminiscencia del pasado que sigue afectando nuestro 
presente”. Madero insistió que la iniciativa del PAN resulta indispensable sobre todo “ante la hipocresía del PRI que 

pretende curarse en salud escondiéndose tras una propuesta de supuesto blindaje que en realidad no sirve para nada 

(…) y que en algunos aspectos representa un retroceso”. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

PRI-Verde: multiplicación de curules: Lo malo para los gobernadores priistas (como se tituló ayer este espacio), por 

la exclusión del Panal de la alianza que mantienen el PRI y el Verde Ecologista, no significa que los 20 mandatarios 

tricolores tengan las manos atadas frente a la probabilidad de que la codiciada estructura del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación opere en su contra. Buscarán pactar con los líderes de las secciones gremiales, pues el 

manejo de los presupuestos educativos los tienen (casi todos los 20) a su alcance a través de congresos tan priistas 
como sumisos. A escala nacional, los que se mantienen aliados capitalizarán la conversión en dueto, pues en el trío, con 

el Panal jugando sólo en 10 entidades, podían aspirar nada más a 125 curules en la Cámara federal de Diputados (24 del 

Panal, 30 del Verde y 71 del PRI). Como “coalición parcial”, ahora la mancuerna puede ir por ¡199! de los 300 distritos 
electorales: casi el paraíso para un Enrique Peña Nieto que sueña con lo que ni Zedillo ni Fox ni Calderón tuvieron: 

mayoría en el Congreso… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¡Claro que me pongo el corazón azul!: Cálculos conservadores proponen que en este momento 70 mil mexicanos, 
menores de edad muchos de ellos, están siendo sometidos a esclavitud sexual. El próximo miércoles, cuando inicie el 

periodo de sesiones, la Cámara de Diputados tendrá una gran oportunidad de resarcir parte de la deuda que tiene con 
los mexicanos si aprueba, decidida e incontrovertiblemente, la iniciativa de Ley en Materia de Trata de Personas, 

promovida por 73 legisladores de PAN, PRI, PRD, Partido Verde, PT, Nueva Alianza y la ex Convergencia. El objetivo 

formal es actualizar y robustecer disposiciones del Código Penal, el Código Civil, la Ley Federal contra la Delincuencia 
Organizada, así como diversas leyes orgánicas. Pero el espíritu de la reforma es sacudir para que se tome conciencia de 
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las condiciones que facilitan y propician el desarrollo de la esclavitud sexual. Alguna insuficiencia grave debe haber en las 

leyes actuales para que solo una persona haya sido sentenciada en el fuero federal. ¡Solo una por 70 mil víctimas 

arrebatadas, secuestradas, explotados, abusadas, degradadas, esclavizadas! Ayer, durante un foro sobre el tema en San 
Lázaro, se sintió un viento esperanzador que permite creer que tendremos esa ley pronto. Y no es que el problema se 

resuelva con un montón de nuevas normas: es que sin ellas, los esclavistas seguirán jugando con cartas marcadas y 
riesgos reducidos. Reniego del “periodismo de causa”, pero en este tema hago una excepción y me pongo el corazón 

azul, símbolo universal de las Naciones Unidas para prevenir, reprimir y sancionar la trata de personas. Claro que me lo 

pongo. ¡Queremos esa ley y la queremos ya! (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

"La Maestra" pedía demasiado: Soy de los que desde un principio apunté que la alianza del PRI con el Partido Nueva 
Alianza representaba para Enrique Peña Nieto más costos que beneficios. El haberle concedido en los días en que 

Humberto Moreira presidía el PRI, cuatro senadurías y 24 diputaciones federales era una desproporción de cara a su 
valor real, que no es el voto sino la estructura del sindicato de maestros en la representación de casillas, que con esa 

organización está garantizada al 100 por ciento. Pero cada quien hace sus cálculos y en eso quedaron, hasta que la 
codicia de Elba Esther Gordillo y el subestimar a su aliado descarriló el proyecto el viernes por la tarde. En 2000, 

producto de su alianza con Vicente Fox, Elba Esther negoció y obtuvo el ISSSTE, que siempre ha sido su prioridad por los 

créditos del Fovissste, con Benjamín González Roaro, y la Lotería Nacional, con Tomás Ruiz. Con Felipe Calderón 
mantuvo el control del ISSSTE, con Miguel Ángel Yunes, la Lotería Nacional, con Francisco Yáñez, con quien luego 

rompería y saldría, y el área de seguridad pública, con Roberto Campa, su ex candidato presidencial, además de la 
Subsecretaría de Educación Básica para su yerno Fernando González Sánchez. Ahora, como parte de su alianza con el 

PRI, además de esas posiciones, planteó al menos dos más de primer nivel que fueron rechazadas. Cuando el viernes por 

la tarde la maestra recibió al enviado y operador de Peña Nieto con la seguridad de que le traía una respuesta favorable 
a sus peticiones, éste le enseñó el boletín sobre la ruptura de la alianza que daría a conocer antes de esa medianoche, en 

lo que fue el fin de la sociedad que ambas partes quisieron presentar como un acuerdo en los mejores términos, cuando 
el ánimo de La Maestra, agravado por la anulación de la candidatura al Senado de Mónica Arriola, su hija, no corresponde 

en nada a ese escenario de hadas, al contrario. Retales 1. DAVOS. Hoy coinciden en el Foro Económico de Davos, Felipe 
Calderón, que se despide de ese espacio como presidente de la República, y Enrique Peña Nieto. Ambos se encontrarán, 

allí, con Ernesto Zedillo, un habitual de Davos; 2. ÁNIMO. Ernesto Cordero se siente confiado en no sólo quedar en 

segundo lugar a menos de 5 puntos de Josefina Vázquez Mota, en la elección del 5 de febrero, sino en ganarle por más 
de ese margen y convertirse en el candidato presidencial del PAN, sin segunda vuelta. En el cuartel de Vázquez Mota no 

le dan ninguna posibilidad; y 3. AMLO. Dice Andrés Manuel López Obrador que en televisión —Televisa— sólo lo sacan de 
malas y yo lo reto a que me demuestre en video que eso es cierto, cuando sabe que es falso y su expresión fue sólo una 

ocurrencia. ¿O no, Andrés Manuel? Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que no hubo esfuerzo que valiera ni palanca que funcionara. El pleno de la Comisión Federal de Competencia mantuvo 

en el hermetismo el resultado de su resolución sobre la concentración Televisa-Iusacell. 

Y es que los cinco comisionados saben muy bien que “filtrar” el resultado puede conducirlos a enfrentar serios problemas 
legales. 

Así, a menos de que alguno de ellos flaqueara cerca de la medianoche, la noticia no se conocerá antes de que el pleno 
de la Cofeco notifique a “los agentes económicamente involucrados”. 

Que si la resolución fuera negativa, los solicitantes pueden presentar un recurso de inconformidad y, si la concentración 
les fuera negada, tienen la posibilidad de buscar el amparo de la justicia federal. 

Que 17 estaciones de radio y televisión le han solicitado al Partido Acción Nacional que convenza a Josefina Vázquez 

Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero que debatan en sus respectivas frecuencias. MILENIO Televisión entre ellos, 

desde luego. 
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Y nada. 

Que el presidente Felipe Calderón tendrá una jornada intensa en el Foro Económico Mundial de Davos, donde será 
anfitrión de cenas y desayunos ofrecidos a los diplomáticos que participarán en la cumbre del Grupo de los 20 en Los 

Cabos. 

El objetivo principal será promover a México como un lugar seguro y confiable en las reuniones privadas que tendrá con 

ejecutivos, empresarios y presidentes. 

Quienes, en cambio, se quedarán sin escuchar al Presidente serán los diputados del PAN, en su plenaria de Mérida, 

donde los dirigentes panistas esperaban un exhorto para aprobar la Ley de Seguridad Nacional y la reforma laboral. 

Que en la sesión de la Comisión Permanente de este miércoles, la diputada Beatriz Paredes pedirá licencia como 
legisladora para salir a buscar la candidatura del PRI al Gobierno del Distrito Federal. 

Y a propósito de Paredes, dirigentes priistas en la Ciudad de México consideran que fue mala idea rendir su informe sólo 
por internet, debido a la escasa difusión que tuvo, por lo que pedirán invertir más en su imagen para poder competir 

contra PAN y PRD. 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Cordero: ¿haiga sido como haiga sido?: Ayer salió la última encuesta de Consulta-Mitofsky levantada en enero. En 

cuanto a la competencia del PAN para elegir a su candidato presidencial: 1. Josefina Vázquez Mota ha subido aún más 
en las preferencias entre los simpatizantes de ese partido político: 60% del electorado que se identifica con el PAN la 

prefiere como candidata presidencial. A Santiago Creel lo prefiere 26% y, muy rezagado, sin subir nada, en tercer 
lugar, está Cordero con diez por ciento. 2. Vázquez Mota es la candidata más competitiva de los tres aspirantes del 

PAN. En los careos en contra de Peña y López Obrador, Josefina obtiene 23% de las intenciones de voto para 

posicionarse en segundo lugar, cinco puntos por arriba de Andrés Manuel. Creel consigue 18% y empata con AMLO. 
Cordero, en cambio, alcanza 14% y, de ser él el candidato, el PAN se posicionaría en tercer lugar de la competencia 

presidencial, ya que el candidato de la izquierda tendría  20% de las intenciones de voto. 3. De los tres candidatos 
panistas, Vázquez Mota es la que tiene un mejor saldo de opinión. Entre los que la conocen, obtiene un más ocho 

puntos en la diferencia entre opiniones positivas y negativas. Creel saca menos seis y Cordero menos cuatro. Las 
encuestas lo gritan: Josefina debería ser la candidata presidencial del PAN. Sin embargo, los susurros palaciegos 

mencionan que el bueno es Cordero. Hay que recordar que sólo tendrán derecho a votar un millón 800 mil militantes 

afiliados al PAN. Y en este tipo de elecciones sí puede haber sorpresas, ya que un candidato puede ganar gracias al 
apoyo de líderes políticos que tienen capacidad de movilizar votantes el día de la elección. La pregunta es si así quiere 

ganar Cordero: con el apoyo de líderes, pero sin el arrastre popular que se refleja en las encuestas. Puede ser. Hay que 
recordar que el ex secretario de Hacienda es el pupilo del presidente Calderón, quien públicamente dijo en 2006 que en 

esto de las elecciones hay que ganar “haiga sido como haiga sido”. La victoria lo justifica todo. Un eventual triunfo 

justifica ir a un debate en un programa de radio cuando el árbitro electoral del partido explícitamente lo prohibió (debido 
a la confusión legal que existe en materia de debates y que debe resolver de una vez por todas el IFE). Justifica calificar 

de “vergüenza” la instrucción de la comisión del PAN que está organizando el proceso electoral de ese partido. Justifica 
criticar a Vázquez Mota por no querer debatir frente a la conductora de un noticiero de radio que hace unos meses 

exigió que el presidente Calderón aclarara si tiene un problema de alcoholismo. Un eventual triunfo justifica que los 

aliados que gobiernan en los estados amenacen a sus empleados de votar a favor de Cordero porque, si no lo hacen, 
podrían perder sus empleos. Así ocurrió en Sonora con funcionarios del gobernador panista Guillermo Padrés, según 

reveló ayer Excélsior. ¿Y qué decir de un eventual apoyo de la maestra Elba Esther Gordillo ahora que ha roto la 
relación con el PRI? ¿Acaso no podría movilizar algunos miles de votos a favor de Cordero de los maestros que militan 

en el PAN y que controla la líder vitalicia del SNTE? No lo sé. Lo que sé es que Cordero va en tercer lugar y  está 
desesperado por ganar. Que, como lo demostró ayer en el programa de Carmen Aristegui, está dispuesto a todo. A 

desafiar a la autoridad electoral de su partido y atacar públicamente a Josefina. ¿Se vale? Desde luego. No nos 

sorprendamos. Así es la democracia. Lo que quieren los candidatos es ganar. La pregunta es hasta dónde estiran la liga 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

para lograrlo. Y Cordero está demostrando que, fiel a las enseñanzas de su mentor político, está dispuesto a alzarse con 

la victoria “haiga sido como haiga sido”. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LA OBSESIÓN de un diputado perredista fue el hilo que condujo al inicio de lo que puede 

ser una truculenta historia de espionaje, pero también una trama de protagonismos no satisfechos. El título de la obra: 
"Espías en la Cámara de Diputados". Habrá que seguir con cuidado el hilo de la historia, que puede 5 tener giros 

espectaculares. Guadalupe Acosta Naranjo, presidente de la Mesa Directiva, informó a sus compañeros que revisó, por 
manía propia, los teléfonos de sus nuevas oficinas, las más importantes de San Lázaro. Y se topó con la sorpresa de una 

línea pinchada, intervenida, pues. Una indagatoria interna que al parecer le fue encomendada a novatos condujo al 

despacho de la Junta de Coordinación Política y, posteriormente, a los espacios de los coordinadores parlamentarios del 
PRI, PAN y PRD. Toda una operación de escuchas, nos aseguran. No vivirá mucho quien no conozca el epilogo de este 

culebrón.  

EL CASO Sonora, la supuesta inducción del gobierno del panista Guillermo Padrés para apoyar a Ernesto Cordero, está ya 
en la mesa de la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, a cargo de José Espina. La denuncia presentada por el equipo 

de Santiago Creel se somete a revisión esta mañana en las oficinas del Comité Ejecutivo Nacional. Los asesores de don 

Santiago consideran que la intervención del secretario de Gobierno sonorense, Roberto Romero López, puede ser la 
punta de una operación de lo que también ocurre en Guanajuato y Baja California, donde las administraciones panistas 

mueven las estructuras del partido a favor de Cordero. Los panistas van así rumbo a su último debate —de alguna 
manera hay que llamarlo— y a la elección del 5 de febrero.  

LA CANDIDATURA de las izquierdas al gobierno del DF va a producir una serie de rebotes en el gabinete de Marcelo 

Ebrard. La salida del virtual candidato, Miguel Ángel Mancera, de la procuraduría capitalina, producirá cambios. Desde la 

semana pasada se habla de movimientos del secretario de Gobierno, José Ángel Ávila Pérez, y del titular de la Secretaría 
de Educación, Mario Del-gado, como una suerte de re-conocimiento a su disciplina en la contienda interna. Sin embargo, 

don Marcelo no ha tomado ninguna determinación, nos explican. ¿Será que Ávila y Delgado también quieren una posición 
en las listas del PRD para el Senado? 

EL JEFE Diego Fernández de Cevallos estuvo la mañana de ayer en la residencia oficial de Los Pinos. Entró a las 8:30 y 

no hubo información oficial de su visita. Por la noche, el presidente Felipe Calderón partió a la cumbre de Davos, Suiza. El 

mandatario fue invitado, por primera vez, en 1997, cuando lo llamaron "líder joven", categoría que alcanzó igual-mente al 
precandidato único del PRI a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, igualmente un veterano de esas reuniones. ¿Se 

encontrarán ambos en los pasillos de tan importante reunión?  

CON PLATILLOS de la cocina tlaxcalteca, la diputada federal priista Beatriz Paredes se despidió de sus compañeros de 
Legislatura. Durante la sesión de la Comisión Permanente de es-te miércoles, pide licencia para contender por la 

candidatura a la jefatura de gobierno del Distrito Federal. La ocasión fue en un encuentro de la Comisión de Educación 

de San Lázaro. Doña Beatriz deseó "que la competencia electoral no desvirtúe la posibilidad de actuar como seres 
humanos".  (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

UNA DE DOS: o el PRI nomás le está haciendo al loco con la presunta ruptura con Elba Esther Gordillo... o le está 

alborotando la gallera a la profesora. 

COSA DE VER que la jugada que hicieron los priistas en Sinaloa: le negaron la candidatura al Senado al yerno de la 

profesora y se la dieron a uno de los principales dirigentes magisteriales del estado. 

SE TRATA de Daniel Amador Gaxiola, quien, junto con Aarón Irízar, integra la fórmula tricolor que antes encabezaba 
Fernando González Sánchez. 

LA POSTULACIÓN del ex subsecretario de Educación Básica fue una de las que más broncas desató al interior del PRI y 
que, al final, llevó a la ruptura con Nueva Alianza. 

HABRÁ QUE preguntar si la profesora sigue de la mano con los priistas por debajo del agua... o si los ex aliados están 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

buscando restarle fuerza al interior de su propio imperio, perdón, sindicato. 

QUIÉN SABE si sea por hambre o por fuero, pero Manuel Andrade quiere hueso. 

EL TABASQUEÑO se quedó con las ganas de ser candidato a senador por su estado, pues la nominación priista se la llevó 

la fórmula integrada por Humberto Mayans y Candita Gil. 

ANTE ESO, el ex mandatario local, ni tardo ni perezoso, habló con Antonio González Curi, delegado especial del CEN, 
para decirle que, al menos, le dé una diputación federal. Ya de perdida. 

¿QUÉ PASARÍA si al actual precandidato republicano Mitt Romney se le descubriera que tuvo una relación extramarital? 
Sin duda sería un escándalo en Estados Unidos. 

PERO SI se revelara que no fue una, sino dos relaciones y que, además, en cada una de ellas tuvo un hijo, seguramente 

se podría ir despidiendo de su sueño de llegar a la Casa Blanca. 

NO SE TRATA de un asunto de moral, pues a fin de cuentas cada quien es responsable de sus intimidades, sino de qué 

tan confiables y comprometidos son los políticos. 

PORQUE para la gran mayoría de los electores resultan igual de importantes la vida pública y la vida privada de quienes 

aspiran a gobernarlos. 

SI NO LO CREEN, pregúntenle a John Edwards o a Gary Hart, quienes vieron sus aspiraciones presidenciales destrozadas 

por asuntos estrictamente pasionales. 

Y NO SE DIGA el caso de Bill Clinton, a quien el affaire con Monica Lewinsky estuvo a punto de costarle la Presidencia. 

ALGUNOS CUANTOS logran desactivar la bomba antes de tiempo e, inclusive, la usan como prenda de honestidad, como 

lo hizo Barack Obama al confesar en su libro haber consumido cocaína. 

EL MEOLLO es que en México las cosas son muy distintas. 

EL PRIISTA Enrique Peña Nieto salió muy quitado de la pena a revelar que había tenido dos hijos fuera del matrimonio y 

que uno había fallecido, pero que del otro se hacía cargo debidamente.  

SIN EMBARGO, lejos de anticiparse al escándalo, lo desató: la madre de su hijo ha hecho señalamientos públicos, claros 

y concretos, en el sentido de que el niño no está en la famosa lista de "compromisos cumplidos". 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Los maestros, dispuestos a salir a la calle para defenderse: Desde el año pasado los dirigentes de la sección 15 
del SNTE en Hidalgo han sido víctimas de lo que consideran una campaña de orquestada por personajes políticos, que 

utilizaron a un resentido por el supuesto incumplimiento en la asignación de una plaza. Evidentemente buscan 
desacreditar al sindicato magisterial, afirman, pero ante la cercanía de un proceso electoral como el de julio próximo los 

ataques pudieran arreciar. Sin embargo, ya no están dispuestos a permitir que los sigan atacando sin fundamentos, y 

hasta analizan la posibilidad de salir a las calles a manera de protesta. Por otra parte, iniciaron su estrategia legal, y para 
ello presentaron una denuncia en contra de Abraham Salomón Téllez Gómez y su padre Abraham Jacob Téllez Cruz por 

fraude y uso de documentos falsos. Téllez Gómez declaró ante los medios que en el 2009 la dirigencia de la sección 15 
compró un terreno que propiedad de su padre y además del pago en efectivo se comprometieron a darle una plaza en la 
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SEPH. En la denuncia presentada por el apoderado legal del SNTE en Hidalgo, Miguel Ángel Uribe Vázquez, aclara que la 

venta del predio se hizo ante un fedatario, e incluso acompaña los documentos que avalan su dicho. Respecto la 

situación laboral de esta persona, el apoderado de los maestros dijo ante la autoridad investigadora que resulta ilógico 
celebrar un contrato de algo que no se encuentra en el mercado, como una plaza en Educación. En todo este asunto, es 

evidente que alguien trató de alentar a los Téllez, porque los embates en contra del sindicato no se dejaron esperar. Por 
esas mismas fechas a nivel nacional versiones televisivas acusaban a los líderes de la sección 15 de enriquecimiento ilícito 

y nepotismo. En una serie de reportajes llegaron hasta presentar información financiera distorsionada para “demostrar” 

los supuestos malos manejos. En lo personal no tengo elementos para defender a ninguno de los dirigentes magisteriales 
de Hidalgo, pues ni siquiera tengo relación con ellos, pero tampoco hay argumentos para acusarlos de algún ilícito. El 

maestro Jorge Villegas, un destacado periodista regiomontano me dijo alguna vez que, en el ejercicio de la profesión se 
vale equivocarse, pero lo que no se vale es echar mentiras y siempre he tratado de seguir sus sabios consejos. (Miguel 

Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

En Ixmiquilpan quieren tapar el sol con un dedo: Después del desgarriate que pasó en plena plaza pública de 
Ixmiquilpan donde el enfrentamiento entre la gente del alcalde CIPRIANO CHARREZ y los de la  Sociedad Integral de 

Organización Nacional (SION), de sus hermanos PASCUAL Y VICENTE de los mismos apellidos, dejó por lo menos 14 

heridos de SION. Los heridos culpan al alcalde y su gente, particularmente a JOSÉ HUERTA VITE del balneario EL TEPHÉ 
como el instrumentador de las huestes violentas. El hecho no se puede negar y menos manipular aunque no faltan los 

manipuladores de la información que convertidos en jueces se lanzan contra la verdad y culpan a quienes se les antoja 
sin más pruebas que sus intereses particulares o compromisos. PERO EL COLMO DE TODO es que ahora desde el poder 

en Ixmiquilpan intentaron tapar todo COMPRANDO PLAZA JUÁREZ para evitar que la población que no vio lo que pasó se 

enterara de todo, o bien desde muy temprano se dedicaron a recoger el periódico para que no se vendiera en los puestos 
de venta o intentaron comprar todos los ejemplares para que no estuvieran a la venta para el público. Lograron su 

cometido en buena parte pero no del todo, porque en algunos puestos PLAZA JUÁREZ pudo venderse, pese al intento 
que hubo para boicotearlo. POR ESO hoy reproducimos en esta página la portada que publicamos el día de ayer para que 

usted que compra este diario se entere de lo que publicamos el día de ayer en que en primera plana publicamos 
“CHARREZ CONTRA CHARREZ BATALLA CAMPAL EN IXMIQUILPAN”... y en interiores BAÑO DE SANGRE PÉSIMO INICIO 

DE MANDATO”....  Como se ve el ciudadano presidente tiene un inicio de mandato muy pobre y de un mensaje terrible, 

porque queda claro que es intolerante y de una soberbia tal que piensa que no necesita de nadie que no sea su madrina 
y su padrino, al grado que del estado no necesita absolutamente nada. Sólo un escenario así puede explicar la actuación 

del alcalde CIPRIANO, de otro modo estaríamos hablando de un tipo con  problemas de conducta muy serios. Otra cosa 
es la relación personal con su familia, con sus hermanos, que ya se ve no es muy cordial. En cuanto a su equipo de 

gobierno parece urgente una revisión de su mística de servicio porque lo dicho por su  secretario municipal don 

CUAUHTÉMOC RUIZ, después de la batalla con todos los heridos “Y QUE ESTO SIRVA DE EJEMPLO” nos refleja un 
gabinete de bárbaros, que no entienden para qué están en la alcaldía y que desde luego no aceptan que el servicio es su 

obligación ante la comunidad.  Revisar este aspecto parece urgente, porque de otro modo la ciudadanía estará siempre 
en peligro ante estos funcionarios que después de apalear a las personas todavía se dan el lujo de señalar que son 

ejemplos para todos los demás. Vaya servidores públicos. *ESPIABAN A CAROLINA VIGGIANO EN EL CONGRESO 

FEDERAL Lo que faltaba, ahora nos enteramos que la diputada federal CAROLINA VIGGIANO, junto con otros diputados 
de otros partidos políticos era espiada en su teléfono y computadora de acuerdo a denuncia que ya se hizo ante la PGR. 

La verdad que es vergonzoso esto que ahora conocemos, porque aunque se niegue por parte del gobierno federal, 
porque gobernación ya salió a gritar a voz en cuello que el gobierno federal no tiene nada que ver en eso, parece natural 

pensar que sólo el gobierno federal tiene la tecnología para este tipo de trabajos, además de que en tiempos electorales 
sólo al gobierno le conviene este tipo de acciones. Si se piensa que el PAN no sabe qué hacer para medio recomponer su 

situación que es de franca desesperación, a lo mejor se entiende eso del espionaje telefónico. *DICE XÓCHITL QUE 

HARÁ CAMPAÑA DE RESPETO Eso dijo la ingeniera, que hará una campaña de respeto y de propuestas y que espera que 
los votos que tuvo en la campaña por el gobierno del estado signifiquen algo para el senado de la República. Sin 

embargo, es obvio que es otro escenario que  las cosas han cambiado y que los simpatizantes que tuvo han cambiado 
también. Sin embargo, nadie puede negar que las campañas serán interesantes y que serán atractivas para la 

ciudadanía, porque OMAR FAYAD y DAVID PENCHYNA son candidatos fuertes y sin duda de pegue con la ciudadanía. Ya 

veremos. Ojalá que de verdad sean de respeto. (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Ixmiquilpan, de esperarse: Quien conozca un poco el entorno social y político de Ixmiquilpan, no puede decirse 
sorprendido por el enfrentamiento ocurrido el lunes, entre la gente de José Huerta Vite, hombre fuerte del parque 

acuático El Tephé, que vestidos con camisas blancas, acudieron a tratar de inhibir la manifestación de militantes de la 
Sociedad Indígena de Organización Nacional (SION), que dirigen Pascual y Vicente Charrez Pedraza, en contra de su 

hermano, el presidente municipal. Hace unos meses, Pascual Charrez era el virtual candidato a presidente municipal por 

el Partido Acción Nacional (PAN), por quien ya había participando en una anterior contienda; incluso se instrumentaba 
incluir este municipio en el acuerdo de coalición Hidalgo nos Une con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), que 

impulsaba la precandidatura del ex diputado local Juan Ortiz Simón. De pronto apareció en escena la ex candidata al 
gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, quien impulsó con toda su fuerza la precandidatura de Cipriano Charrez 

Pedraza, desplazando de la postulación a Pascual, lo que convirtió en pugna política las diferencias personales que 

mantenía con su hermano; así aceptó ser candidato del Partido del Trabajo (PT), con poca fortuna. Tan luego se conoció 
el resultado de la elección, Pascual Charrez sentenció a su hermano, que su gestión sería un infierno desde el primer día, 

por lo que Cipriano Charrez, sabía a qué se enfrentaría; él mismo utilizó esas prácticas intimidatorias de irrumpir en 
reuniones oficiales, las de organizar manifestaciones y efectuar toda clase de protestas y bloqueos para presionar a las 

autoridades; ahora como autoridad tendrá que enfrentar esas estrategias dirigidas a provocar la inestabilidad como 
instrumento para obtener beneficios. El presidente municipal de Ixmiquilpan, tiene que reconocer que su hermano 

Pascual, apoyado por su también consanguíneo Vicente, cumple su palabra de convertir en un infierno su administración 

municipal y cobrarle el que lo haya desplazado de la candidatura de Acción Nacional; así que lo sucedido el lunes, parece 
ser sólo el principio de una larga historia de pugnas y enfrentamientos entre el presidente municipal y la dirigencia de la 

SION. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Hidalgo no es prioridad para el PRD: Si nos atenemos a los acuerdos copulares respecto al reparto de espacios de 
poder y candidaturas de cara a las elecciones de julio próximo, el único distrito con posibilidades de triunfo para el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo es Tula. Donde hay cinco aspirantes a la postulación. De los 

cuales sólo dos cuentan con la estructura para contender Ricardo Baptista González y Abraham Mendoza Zenteno Más 
allá, ni siquiera en la lista de candidatos plurinominales a diputados federales figura en primera instancia Hidalgo, pues 

los primeros cinco espacios están apartados para las grupos más representativos en los estados de México y Michoacán. 
En la lista de candidaturas de mayoría relativa, el PRD -y sus principales tribus- se reservó 45 de los 300 distritos en 

disputa, donde sabe que las posibilidades de triunfo son altas; en una segunda franja se repartirán otras 65 para los 
grupos del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano. El resto, 180 

espacios, se destinarán a candidatos ciudadanos, especialmente en aquellos distritos donde el partido del sol azteca tiene 

mínima o nula presencia. La estrategia es involucrar a los empresarios para convertirlos en el capital que se requiere, 
sobre todo en la zona norte del país, donde el PRD ni siquiera figura. Así las cosas, en Hidalgo Pedro Porras Pérez, quien 

dejó la dirigencia estatal de su partido para buscar un sitio en la lista plurinominal, y que confiaba en tener casi amarrada 
la curul, se encontró con un serio escollo llamado José Guadarrama Márquez, quien desde diciembre pasado solicitó 

licencia al Senado de la República para buscar se le incluya en los 10 primeros de la lista plurinominal. Por tanto, el único 

posible espacio disponible para el PRD en Hidalgo podría quedar en el grupo del Frente Democrático Hidalguense y 
dejaría en la orilla al grupo de Luciano Cornejo, quien hace seis años se encargó de meter al ex priista en el ánimo 

perredista. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Top Trending electoral… Esta semana el Top Trending en Hidalgo es revelar los nombres de los candidatos a 
diputados y en ello se trabaja afanosamente. 

Reporteros, periodistas y columnistas hacen apuestas, filtran nombres y se preguntan una y otra vez quienes serán los 

afortunados en obtener la tan ansiada postulación de los partidos. 

Algunos suspirantes con mucho colmillo sueltan como si no quiere la cosa, pistas que los ubiquen en la contienda, 

mientras que otros esperan agazapados, escondidos, incluso dejan de frecuentar los restaurantes de moda, temerosos de 

desafiar al gran Gurú que tiene en sus manos la encomienda de designar a los iluminados, que como siempre prometerán 
ahora si llevar a Hidalgo al desarrollo. 

Todos los aspirantes por supuesto, están totalmente convencidos de que son ellos por merecimiento propio, quienes 
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deberán encabezar esta gran cruzada a favor de la democracia. 

Son ellos y ellas los paladines de la política que con un “impecable” currículum sabrán hacer honor al merecidísimo 

privilegio de representar a su pueblo en la tribuna más importante del país. 

Lo bueno es que ellos se lo creen y están ahí ya con sus documentos en regla preparados para salir corriendo en el 

momento que les den el banderazo. 

Así en esta pasarela sin fin que lo mismo utiliza grandes eventos de partido, que charlas de café el desfile de suspirantes 

resulta ser por demás curioso. 

Nombres van y nombres vienen. Que si la Gera, que si algún Rojo ahora si va a ser llamado y se le va hacer justicia a la 

estirpe, que si el Chepus regresa, que si habrá sorpresas en los distritos que quedaron huérfanos luego que la Maestra 

les retirara el saludo, que si los disciplinados en las regiones más alejadas, bueno hay de todo como en botica, incluso 
algunos retornos que se pensaba imposibles, total que todos caben en este carro, que a decir de varios será completo. 

Atrás se quedaron los empeños en demostrar que la modernidad había llegado a los partidos, pero al final, digamos que 

solo fue una broma de mal gusto de algunos militantes, ya sea amarillos, azules, naranjas, verdes o tricolores, porque la 
realidad es que nada ha cambiado en estos grupos que manejan el poder. 

Todo es igual, las mismas prácticas, los mismos acarreos, incluso hasta los papelitos con que coronan el cierre de un 

“buen discurso” ya parecen deslavados, casi viejos. 

En ese afán de reproducir los usos y costumbres que por años les han dado triunfos, hacen que los organizadores de 

eventos ya no se quiebren la cabeza inventando estrategias de marketing para llegarle a los votantes, ¿para qué? aquí 

eso no se usa, basta con mirar los mítines de campaña de los últimos 20 años y darse cuenta de que las cosas de plano 
no han cambiado y que los resultados al final siguen siendo los mismos. 

A diferencia de los políticos ingenuos, en su mayoría, los ciudadanos si han cambiado y con sus reservas, muchos ya 

cuestionan a los aspirantes y van acomodando su participación a modo de resultar lo más beneficiados. 

Unos se acercan a los candidatos, les endulzan el oído con lo que quieren escuchar y con dotes de buen gestor incluso 

pueden obtener quizá un proyecto productivo, algún apoyo para su comunidad y hasta les arrancan promesas que luego 

se encargarán de hacerlas cumplir. 

Y así en una relación de fuerza, ambos, candidatos y votantes, hoy se enfrentan a una lucha que no contienda, donde 

ganará el más osado, el más creativo, sin olvidar que también influirá el que tenga más recursos. 

Así que los apellidos que usted conoce y conoce muy bien, volverán a escucharse una y otra vez en esta “nueva edición” 

de las elecciones. 

Espero sus comentarios. (Bertha Alfaro, página 05) 

Criterio-La Silla… Si el diablo no mete la cola Si el diablo no mete la cola, Pedro Luis Noble Monterrubio será el 

próximo secretario de Finanzas del gobierno estatal. 

Licenciado en derecho, notario, magistrado, catedrático, diputado y actual secretario de Salud, el nacido en Atotonilco el 

Grande tendrá bajo su cargo el manejo financiero del estado para los próximos años. 

Pedro Luis Noble no es ajeno al tema de la administración pública. Ya entre 2001 a 2005, según aparece en su currículo, 

desempeñó el cargo de Procurador Fiscal del Estado y con ese carácter fue representante del Estado de Hidalgo en 
diversas mesas de la Convención Nacional Hacendaria. 

Más tarde, en su carácter de diputado local por el PRI, Noble Monterrubio presidió la Primera Comisión Permanente de 

Hacienda de la Legislatura que inició en 2008. 

La tarea del secretario no será sencilla, pues la situación económica mundial se ha mantenido como amenaza para 
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México desde el año pasado, amén de que este 2012 es de elecciones y, como se sabe, el manejo de los recursos por 

parte del gobierno federal suele “atorarse” bajo esas circunstancias. 

Quienes conocen a Pedro Luis Noble Monterrubio, sin embargo, saben que cuenta con dos piezas fundamentales para su 
trabajo: es un profesional del servicio público y, además, cuenta con la confianza del gobernador Francisco Olvera. 

Su gestión como secretario de Salud ha sido reconocida en los meses que ha estado al frente de esa responsabilidad, 

pues no es un secreto que Noble ha trabajado muy fuerte, y con resultados, por hacer mucho más eficiente una 
dependencia clave para mantener la calidad de vida de los hidalguenses. 

Ahora, si el diablo no mete la cola, Noble Monterrubio irá a Finanzas a mantener el orden en una de las oficinas más 

importantes del gobierno estatal. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Esta semana, al menos dos secretarios de la administración estatal, habrán de presentar 
sus renuncias al cargo, para inscribirse en el proceso interno del Partido Revolucionario Institucional, y buscar la 

nominación de candidatos a diputados federales. Es un hecho que Nuvia Mayorga, actual secretaria de Finanzas, habrá 
de encabezar la fórmula de la alianza entre el PRI y PVEM, con la intención de competir por la curul correspondiente al 

distrito de Actopan. Una sólida trayectoria, ampara las aspiraciones de Mayorga, quien apareció en el primer plano de la 

administración hace dos sexenios; con Manuel Ángel Núñez fue subsecretaria de Finanzas y con Miguel Osorio, asumió la 
titularidad de esa dependencia, cargo en la que fue ratificada desde el inicio de la gestión que encabeza el gobernador 

Olvera. En los meses recientes, Mayorga Delgado, fue llamada a integrarse como presidenta de la Comisión Nacional de 
Presupuesto y Fiscalización del CEN del PRI, hecho que vino a reforzar la tesis de que la funcionaria, está en condiciones 

de buscar un espacio en San Lázaro. Otro funcionario, que prácticamente tiene listo su equipaje para entrar a la 
competencia electoral, es Víctor Velasco, quien desde la Secretaria de Desarrollo Social, se involucró especialmente en los 

asuntos de las regiones Serrana y Huasteca de Hidalgo. Si el escenario al interior del tricolor no se modifica respecto a 

las postulaciones, Ve-lasco estará haciendo campaña en la región más calurosa del estado, aunque algunos, no descartan 
que la ruptura de la alianza PRI-PANAL, llevara al secretario de Desarrollo Social a competir incluso en Tepeapulco. En 

Pachuca, lejos del escenario de las renuncias, el joven empresario Ricardo Hernández Ga-llego, logró colocarse en la 
recta final de las decisiones y la posibilidad de que obtenga la candidatura en calidad de "caballo negro" sigue vigente. La 

moneda, en cuanto a las postulaciones se refiere, pare-ce estar en el aire en el resto de los distritos, pues en Tula, 

Ixmiquilpán, Tulancingo y Apan, no hay una balanza inclinada a favor de algún aspirante en concreto. Si los tiempos del 
calendario electoral, se cumplen esta se-mana, será un hecho que en el gobierno estatal surgirán nuevas caras, para 

tomar la batuta en las vacantes que se abrirán tanto en Finanzas, como en Desarrollo Social, aunque nadie descarta que 
podrían aparecer vacíos otros espacios del gobierno estatal, que está a punto de cumplir sus prime-ros diez meses.  

(Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que tras la licencia solicitada por el diputado Omar Fayad a la dirigencia estatal del PRI, para buscar la 

senaduría, ya están surgiendo los primeros nombres para llevar las riendas del tricolor en las épocas electorales, nada 
tranquilas, para la elección presidencial desde Hidalgo.  

Entre los apuntados destacan Jorge Romero, diputado federal, ex secretario de Educación, quien conoce bien al partido 

y los rincones del estado; en segundo, Roberto Pedraza, ex diputado federal, ex diputado local, actual Coordinador de 

Comunicación Social del Gobierno del Estado, quien se reunió con la cúpula de su partido en el estado en días pasados. 

Que aprovechando la crisis política que se vive en Ixmiquilpan, dicen que en el Gobierno de Cipriano Charrez ya 
hay dos regidoras Juanitas, quienes renunciaron a su cargo como asambleístas municipales y se los dejaron a sus 

respectivos esposos. Aunque todavía no se confirma el cambio como tal, en los pasillos de la presidencia dicen que ya 

alistan todo para que lleguen dos nuevos regidores. 

Que hablando de los problemas del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez dice que el zafarrancho del lunes se 
hubiera evitado si el secretario de Seguridad, Damián Canales hubiera actuado cuando lo solicitó el edil, pues este 

acusa que los elementos de la Policía Estatal llegaron hasta después de los enfrentamientos entre los dos grupos de 
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choque. ¿Apoco sí, secretario? 

Que en el municipio de Zimapán al nuevo edil Carlos Ortíz se le cuatrapiaron las ideas y los cargos, pues tras tomar 
posesión del cargo, además de acusar con todo mundo a su antecesor José María Lozano, exigió a la Secretaría de 

Turismo del estado que la hermana de este, María del Carmen Lozano fuera destituida como representante de la 
Red Nacional de Mujeres Vigilantes (Renamuvi), la cual es una Asociación Civil que aterriza apoyos a madres 

solteras e indígenas de la región y no una dependencia u oficina gubernamental del estado. 

Que el tema del debate entre los aspirantes perredistas a diputados federales que propuso Francisco Patiño, no 

está olvidado, pues dicen que una de las sedes para llevarlo a cabo puede ser la UAEH. Aunque todavía está en análisis 
que se pueda llevar a cabo en ese lugar, porque dicen que el rector vitalicio no quiere dejarlos… con eso que es del 

PAN. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“En el tema de Gobernación y Reglamentos es actualizar la reglamentación municipal, derivado de la nueva Ley Orgánica 

Municipal quedó sin atar una serie de reglamentos.” 

Pablo Gómez, regidor del PAN en Pachuca, sobre sus proyectos que quiere hacer dentro de la asamblea municipal.  

“Son 35 casos confirmados, de los cuales 3 correspondieron a fallecimientos, y estos tuvieron asociaciones a 

padecimientos crónico degenerativos.” 

Pedro Luis Noble, secretario de Salud en el estado, sobre los casos de influenza que han sido detectados hasta el 

momento. 

“El candidato que va a ser fortalecido con ese rompimiento, desde mi punto de vista es Andrés Manuel López Obrador.” 

Francisco Patiño, líder perredista, sobre la ruptura entre el PRI y Nueva Alianza. 

644 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que dos nombres que se suman a la lista de precandidatos a diputados federales son los de José 
Antonio Rojo y José Juan Viggiano Austria, hermano de la legisladora Carolina Viggiano. Uno de ellos, Rojo 

García de Alba es un experimentado político, con una amplia estructura en todo el estado y se presume que podría ir 
por el distrito de Tula. El segundo es joven, ex alcalde de Tepehuacán y con arraigo en la región de la Huasteca y la 

Sierra Alta de Hidalgo. Ahora que también se habla de Emilse Miranda y Luis Alberto Marroquín como posibles 
nombres en las boletas por parte del tricolor. 

que hablando de candidaturas, a unos priistas les cayó bien el aplazamiento de la fecha de registro para los aspirantes a 
diputados, pues tendrán más tiempo para cabildear a su favor. Otros, en cambio, no recibieron la noticia con buenos 

ojos, pues ya se sentían con la nominación en la bolsa. Lo cierto es que el rompimiento del acuerdo con Nueva Alianza 

dio certidumbre a los priistas de base, quienes vuelven a sonreír luego de pasar mucho tiempo con mala cara por una 
coalición que no los tenía del todo convencidos. 

que ya hay nombres de posibles sustitutos de Pedro Luis Noble en la Secretaría de Salud, pues el funcionario pasará a 
despachar en Finanzas. En este caso se menciona a José Antonio Copca García, actual subsecretario de Salud, y 

Miguel Ángel Castellanos Salgado, director de Atención Hospitalaria. 
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que en la región de la Huasteca hidalguense ayer se la pasaron con el teléfono descompuesto. No se trata, por supuesto, 

de que los huastecos jugaran como cuando eran niños, sino que por alguna razón técnica las líneas de celular en esa 
región estuvieron fallando o, de plano, no funcionaron por horas. 

que por unanimidad la Asamblea Municipal de Mineral de la Reforma aprobó la creación de seis secretarías, que se 
sumarán a la ya existente Secretaría Municipal. Todo con el fin de hacer más eficientes los servicios a favor de la 

ciudadanía. Este reacomodo fue uno de los compromisos de campaña de Filiberto Hernández. 

que Moisés Jiménez anda con espíritu fiestero desde hace varios días, pues debido a que su cumpleaños cayó el 24 de 

diciembre, aplazó comidas y celebraciones para enero. Por eso el ex dirigente de la Sección 15 del SNTE anda por las 
distintas regiones del estado encabezando comidas y reuniones en los que él ocupa el sitio de honor. Y todo por que le 

encanta el culto a la personalidad. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Crece indignación entre diputados federales por el espionaje telefónico de que habrían 
sido objeto en San Lázaro… Pobrecitos… escucharon sus enjuagues y bisnes (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Habitantes de Actopan denunciaron en Radio Pasillo la falta de capacidad de los encargados del sistema de semáforos 

en Actopan. 

A pesar del millonario gasto que hizo el gobierno estatal para remodelar y ampliar el bulevar principal del municipio, por 

donde pasa la carretera federal México-Laredo, los beneficios no son palpables. 

Comerciantes, transportistas, lugareños y visitantes tardan por lo menos 10 minutos en cruzar los pocos kilómetros que 
abarca esta población del Valle del Mezquital. Esto, debido a que los semáforos no están sincronizados. 

En la presidencia municipal de Pachuca poco a poco se van anunciando los cambios en las diferentes direcciones. 

Uno de los nombramientos que ha llamado la atención es el de Miguel Ángel Cortés Osorno, quien asumió como nuevo 
titular del Registro del Estado Familiar. 

El funcionario ya ocupó este cargo durante el tiempo que Francisco Olvera Ruiz fungió como alcalde de la capital 
hidalguense, antes de ser postulado como candidato del PRI al gobierno del estado. 

Suena en Radio Pasillo que otra de las “víctimas” del rompimiento PRI-Panal es la ex dirigente de la sección XV del 
SNTE, Mirna García López, quien prácticamente tenía asegurada la candidatura en el distrito de Tepeapulco y con ello un 

inminente triunfo el próximo 1 de julio, ya que habría contado con el voto duro priista. 

La ex lideresa del magisterio tendrá que buscar otras alternativas para mantenerse vigente, entre las cuales se maneja 

una posible candidatura por la vía plurinominal o relevar enla Secretaríade Turismo estatal a Renato Olivares Chávez, a 
quien, se dice, apoyó para llegar al cargo bajo la condición de que desocupara la silla en el momento que se lo pidiera. 

A Radio Pasillo llegó una sentida queja contra una compañía denominada Ego’s Cosmetics, ubicada en el número 501 

de la avenida Madero, la cual aprovecha la necesidad de trabajo de personas incautas para defraudarlas. 

Una víctima de estos sedicentes empresarios explicó que durante la entrevista laboral le solicitaron cinco mil pesos como 

requisito para iniciar su “negocio propio”. Al final le entregaron un paquete de productos de baja calidad para que los 
vendiera y así recuperar su inversión. 

(redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Nuevo titular de la Casa de la Cultura del municipio 

Ramón Antonio Gil Ramírez, un joven escritor con amplios estudios académicos en México y el extranjero, es el nuevo 

titular en el área de cultura en la era de Eleazar García Sánchez. Su designación ha sido bien aceptada por creadores 
pachuqueños y no pachuqueños, a lo que se suma una actitud madura del propio Gil Ramírez, quien ha manifestado que 

su interés no es criticar sino proponer cosas nuevas. A diferencia de un personaje de apellidos de abolengo pero poco 
dado al trabajo, y que no se cansa de afirmar que es algo así como el padre de la izquierda en Hidalgo, el joven escritor 

se antoja podría hacer algo por la simple y sencilla razón de que no es un vividor como el susodicho. 

Reaparece guerra sucia en Internet 

De nuevo, lo mismo en foros de periódicos que ofrecen su espacio a la crítica inteligente, pero que es ocupada por 

escribientes oficiosos del mismo personaje que utilizó la supercarretera de la información para echar lodo y mierda en 

contra de quien se le pusiera enfrente. Vaya pues, da pena el nivel de estos sujetos que argumentan una supuesta 
libertad de expresión para mentarle la madre a los propios hacedores de los foros que no tienen vela en su desquiciante 

lucha política. Pero de que los cerdos de la Internet ya regresaron, vaya que ya están aquí. Y por supuesto a estos 
cerdos los maneja alguien. 

Ixmiquilpan, los hermanos Macana 

Da pena lo que pasa en el corazón del Valle del Mezquital, porque además de ser una pelea de hermanos, es la de las 
organizaciones más viles que existen en la entidad, muy pero muy dadas a utilizar a campesinos para sus fines más que 

particulares. Destaca el mandamás del Parque Acuático El Tephé, José Huerta, sin duda ejemplo de progreso y buena 

administración, pero que en últimas fechas ha mostrado una obsesión casi enfermiza por el poder y la acumulación de 
dinero. Vaya que un mar de intereses, y en medio de todo, los hermanitos Macana. 

Y ahora duro contra el Eleazar 

A Geraldina no la dejaron ni a sol ni a sombra, porque se negó a pactar un convenio de a millón de pesos mensual. Ahora 
van contra su sucesor, porque como que tampoco quiere estampar su rúbrica. Y como los bisnes son bisnes, ya empezó 

la tarea para aflojarlo y que finalmente se rinda cual mosca voladora. 

Un abrazo para el CP. Alfredo Cabrera Román 

Amigo de esta casa editorial, y sobre todo un reconocido profesional de la contabilidad, vaya un abrazo sincero para 

Alfredo Cabrera Román por el sensible fallecimiento de su señor padre Humberto Alfredo Cabrera Morales. Nuestra 
solidaridad para Alfredo y su familia. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Quien no entiende es la magistrada Brasilia Escalante Richards, que los cargos públicos son para servir y hacer amigos, 

no para abusar de ellos, y convertirse en un personaje que genera conflictos y daña la imagen del gobierno del estado, 

en especial del Poder Judicial, que siempre está bajo la observancia ciudadana. 

Al Tango 
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Tras utilizar sus relaciones para afectar a una menor, que junto con otras compañeras fueron arrojar huevos a su casa, 

por diferencias con sus hijas, promovió que fuera sancionada en la institución educativa donde estudian; 

afortunadamente el consejo no atendió sus pretensiones, pero ella insiste. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Luciano Cornejo: El diputado de representación proporcional del Partido de la Revolución Democrática sigue al 

pie del cañón y como “ave de las tempestades”. Con el respaldo de su amplio andar dentro de la esfera política 
hidalguense ahora Cornejo Barrera buscará una candidatura para alcanzar un espacio en el Senado de la República en el 

proceso electoral que tendrá lugar el 1 de julio.  

Abajo-Julio C. Ángeles: Concluyó el trienio, pero los pendientes para el ahora el ex alcalde de Atotonilco de Tula no. 

Con el cambio de administración salieron a la luz situaciones que complican el escenario bajo el cual dejó la alcaldía, 
específicamente en lo relacionado con varias unidades que fueron entregadas en pésimas condiciones y que mandos 

actuales no pueden reparar porque no hay dinero en las arcas municipales.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

GUADARRAMA 

El profesor de Jacala dividió opiniones al interior del Partido de la Revolución Democrática en la entidad 
cuando confirmó su aspiración por contender nuevamente, pero ahora por una diputación federal. 

Actualmente senador, el político hidalguense supo arroparse en el sol azteca cuando dejó el Revolucionario Institucional y 
hoy sus detractores dicen que de lograr su meta sería un hecho que en unos años buscará, otra vez, la nominación a la 

gubernatura. 

CAMBIOS 

Es inminente una restructuración en el gabinete estatal, producto de que al menos dos secretarios serán 

candidatos del PRI a diputados federales. Los nombres de posibles relevos suben y bajan por los pasillos del Palacio 

de Gobierno, pero ante el rompimiento de la alianza electoral entre el PRI y el Panal hay una pregunta en el aire: ¿habrá 
cambio en la titularidad de la Secretaría de Turismo y Cultura? 

DECLINAN 

Fue confirmado que Fermín Gabino Brandi, aspirante a la candidatura del PRD a diputado federal por 
Huejutla, recibe el apoyo de otros aspirantes por el mismo distrito, lo que fortalece su posición y le da 

amplias posibilidades de conseguir su meta. Por el Partido Acción Nacional la figura de Andrés Espinoza parece 
diluirse, aunque aún no se definen las candidaturas por el principio de mayoría, donde podría aparecer en el distrito de 

Huejutla. 

SUERTE 

Parece que el alcalde de Zapotlán no encuentra todavía su “pata de conejo” porque a los reclamos por el 
despido masivo de empleados que promovió en ese ayuntamiento, ayer sumó el hecho de que un vehículo 

oficial de esa presidencia municipal se viera involucrado en un accidente vial donde una persona fue 
atropellada. El percance ocurrió en el centro de Pachuca la mañana del martes y presuntamente hay una persona con 

lesiones graves. 

(Redacción, página 02) 
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